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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем по областиднем по областиднем по областиднем по областиднем по области переменная облачность, без осадков; ветер
юго-восточный умеренный, температура плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.

29 сентября по области29 сентября по области29 сентября по области29 сентября по области29 сентября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков, ветер юго-восточный умеренный; тем-
пература ночью плюс 2-7, ночью плюс 2-7, ночью плюс 2-7, ночью плюс 2-7, ночью плюс 2-7, днем плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.плюс 17-22.

30 сентября по области30 сентября по области30 сентября по области30 сентября по области30 сентября по области – переменная облачность, места-
ми кратковременный дождь, ветер северо-восточный умерен-
ный; температура ночью плюс 8-13,плюс 8-13,плюс 8-13,плюс 8-13,плюс 8-13, днем плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.

Читаются опросные листы
Всероссийская сельскохозяйственная перепись завер-
шилась 31 июля, однако с окончанием этой акции не
завершилась сама переписная кампания. В Воронеж-
стате сегодня идет подготовка переписного материала, со-
бранного в ходе ВСХП-2006, к автоматической обработке.
По данным пресс-службы территориального управления,
на прошлой неделе воронежские статистики завершили
первичную обработку информации, касающейся сельхоз-
предприятий и крестьянско-фермерских хозяйств. Обра-
ботанные материалы отправлены специальной почтой в
Главный межрегиональный центр обработки и распрост-
ранения статистической информации Росстата, где сво-
дится воедино вся информация из регионов.

Юбилейные дни ВГПУ
Вчера в Воронежском государственном педагогическом
университете началась череда юбилейных мероприя-
тий, посвященных 75-летию вуза. К этой знаменательной
дате в педуниверситете появился новый  библиотечный кор-
пус, на днях распахнет свои двери археологический музей,
полностью обновлена экспозиция музея истории ВГПУ, вы-
ходит из печати солидный  том «Воронежский государствен-
ный педагогический университет. Время. События. Люди». А
завершатся юбилейные дни торжествами, которые пройдут
9 октября в Воронежском театре оперы и балета.

Милость к падшим
21 апреля 2004 года Новоусманским районным судом
за убийство и кражу к семи годам лишения свободы
был приговорён Дмитрий Косяк, 1987 года рождения.
Комиссия по вопросам помилования рассмотрела ходатай-
ство осужденного о смягчении наказания.  Учитывая, что
данная судимость является первой, а также полное осозна-
ние малолетним преступником своей вины и искреннее
раскаяние в совершенном преступлении, исполняющий
обязанности губернатора Сергей Наумов направил на имя
Президента РФ представление о помиловании осужденно-
го, с сокращением ему срока наказания на один год - до
шести лет лишения свободы.

Дело передано в суд
Прокуратура области передала в Воронежский област-
ной суд уголовное дело обвиняемого в изнасилованиях
и убийствах четырех женщин. Напомним, 17 августа про-
шлого года в Левобережном районе была убита и изнасило-
вана женщина-врач 38 лет. Затем преступник переклю-
чился на несовершеннолетних. В Россоши его жертвой ста-
ла 17-летняя девушка. Затем мужчина зверски расправил-
ся с 15-летней школьницей. Последнее свое убийство он
совершил, напав на 13-летнюю девочку. Все преступления
совершались в квартирах жертв. В трех эпизодах обвиняе-
мый сознался в кражах денег и ювелирных изделий. Со-
гласно заключению экспертов он признан вменяемым.

Советская в огне
Короткое замыкание в электропроводке привело к силь-
ному возгоранию в Нововоронеже, где в минувший втор-
ник на улице Советской пострадало два жилых дома в
частном секторе. На момент прибытия пожарных дом
№178 горел открытым пламенем, а у соседнего №180 сгоре-
ла деревянная обрешетка кровли, с последующим обруше-
нием. Только по счастливому стечению обстоятельств уда-
лось избежать человеческих жертв. Сама же ликвидация
возгорания длилась более часа. Как сообщили «Коммуне» в
пресс-службе Главного управления МЧС РФ области, всего
в этот день произошло 13 пожаров, из них 3 - в Воронеже,
погиб один человек.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Никак не отвыкнут
от спецсигналов...

Осень
торопит

В канун начала отопительного сезона
первостепенное внимание было уделено
подготовке теплоэнергетического хозяй-
ства к зиме. На 25 сентября в области под-
готовительные работы продолжались в 44
котельных, из которых 21 расположена в
городском округе г. Воронеж. Крайний срок
завершения этих работ – 1 октября. Меж-
ду тем, как сообщил на планерке в облад-
министрации первый заместитель главы
городского округа г. Воронеж Вячеслав Ар-
темов, в областном центре паспорта готов-
ности имеют только около 30 процентов из
4211 отапливаемых котельными домов.
Есть и хорошие новости: появилась надеж-
да, что Воронежской мэрии в ближайшее
время удастся погасить кредиторскую за-
долженность по газу и электроэнергии. Во-
ронежская городская Дума приняла кор-
ректировку бюджета городского округа на
300 млн. рублей, и на днях горадминист-
рация должна взять два кредита, чтобы
расплатиться по долгам с энергетиками и
газовиками.

По-прежнему в центре внимания оста-
ется ход уборочной кампании на селе. Се-
годня главной стала проблема переработ-
ки сахарной свеклы. Ею в области было
засеяно 147 тыс. гектаров, пока убрано
только 37 тыс. гектаров. Невысокие тем-
пы уборки объясняются тем, что до сих пор
не выйдут на полную мощность сахарные
заводы области. В этой ситуации, как зая-
вил вице-губернатор Иван Дубовской, на-
шим сельхозпроизводителям не возбраня-
ется вывозить выращенную сахарную
свеклу на переработку в соседние регио-
ны.

Докладывая о ходе реализации в нашей
области национальных проектов в сфере
образования и здравоохранения, замести-
тель губернатора Юрий Савинков отметил,
что все работы осуществляются в рамках
сетевого графика. И снова было обраще-
но внимание на подготовку к зиме – на этот
раз объектов социальной сферы. Из учреж-
дений образования готовы 98 процентов

и практически полностью – детские дош-
кольные учреждения и учреждения здраво-
охранения. В затруднительном положении
оказались сельские дома культуры. В свя-
зи с принятием Федерального закона «Об
общих принципах организации местного
самоуправления в РФ» их финансовое
обеспечение перешло в ведение органов
местного самоуправления. Далеко не всем
из них оказалось по силам содержать та-
кие затратные объекты. Тем не менее, как
заявил на планерке Сергей Наумов, для
1100 клубных учреждений области выход
из этой ситуации должен быть найден в са-
мое ближайшее время, ведь этот год, как
напомнил первый вице-губернатор, объяв-
лен в области Годом Культуры.

Обсуждалась на планерке и тема орга-
низации питания в учреждениях здравоох-
ранения, в интернатах и домах престаре-
лых и инвалидов. Намечена инспекторская
проверка ряда социальных учреждений. В
продолжение темы зашла речь об оптими-
зации стационарной медицинской помощи
в области. Прежняя практика финансиро-
вания лечебных учреждений по количеству
койкомест нуждается в пересмотре. Воз-
можно, уже в следующем году Воронежская
область войдет в число двадцати регионов,
где будет опробован пилотный проект, суть
которого – переход на финансирование
объектов здравоохранения не по числу кой-
комест, а по количеству реально пролечен-
ных больных.

Был рассмотрен на планерке и вопрос
о создании специального газоспасательно-
го подразделения в системе МЧС Воронеж-
ской области. Его необходимость еще раз
подтвердила недавняя железнодорожная
катастрофа под Бобровом. Ранее такие
подразделения в нашей области были толь-
ко на крупных химических предприятиях –
ОАО «Воронежсинтезкаучук» и ОАО «Мин-
удобрения» в Россоши.

Петр СВИРИДОВ,
пресс-центр администрации

Воронежской области.

Как и на прошлой неделе, вместо Владимира Кулакова,
который находится в отпуске, планерку 25 сентября проводил
исполняющий обязанности губернатора Сергей Наумов.

В минувший понедельник проводилось очеред-
ное зарыбление водохранилища. В воды «Воронеж-
ского моря» было выпущено около одной тонны тол-
столобика и белого амура. Специалисты из управ-
ления по экологии и природопользованию Воронеж-
ской области пояснили, что такие меры необходи-
мы для очищения воды от вредных водорослей. Дело
в том, что большое количество травяной раститель-
ности образует так называемые донные отложения
и начинается процесс гниения. При этом выделяет-
ся метан, множатся бактерии, что очень вредно для
воды. А толстолобик и белый амур (которые исполь-
зуют для питания именно эти водоросли) могут сни-
зить уровень зарастания.

Всего за осенний период зарыбления предпола-
гается выпустить в водохранилище около пяти тонн
«травоядной» рыбы.

Максим ЗАВЬЯЛОВ.
Фото автора.

Амур спасёт море

На эту тему

Вой сирен и дымовая завеса,
взрывы в железобетонной шах-
те, из которой стал быстро рас-
пространяться черный с едким
запахом дым, длинные верени-
цы пожарной спецтехники…Та-
кую картину корреспонденты
«Коммуны» увидели в Нововоро-
неже. Пожарные, в своих защит-
ных костюмах напоминавшие
космонавтов в скафандрах, бы-
стро взялись за дело. С возгора-
нием огнеборцы  пожарной час-
ти №14 по охране Нововоро-
нежской атомной электростан-
ции  справились  в считанные се-
кунды.

О том, как в Нововоронеже
проходили крупномасштаб-
ные учения атомщиков и под-
разделений МЧС России, чи-
тайте на 5-й странице.Ф
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Вопросы без отрыва
от трассыВ понедельник в полдень на трассе Москва – Ростов-на-Дону состо-

ялась встреча начальника Воронежского управления ГИБДД Влади-
мира ВЕРЗИЛИНА с участниками дорожного движения – водителями
и пассажирами. В течение часа  Владимир Александрович отвечал
на различные вопросы, выслушивал предложения и жалобы.

Водителей и специально при-
ехавших на объявленную встре-
чу, и останавливавшихся на по-
сту ДПС для досмотра интересо-
вало многое: от установки све-
тофоров на опасных перекрест-
ках города до подготовки води-
телей в автошколах. В частно-
сти, были просьбы сделать регу-

лируемыми пешеходные перехо-
ды на Ленинском проспекте в
районе Остужевского кольца и у
кольца на бульваре Победы в Се-
верном районе.

Пенсионеры, проживающие в
Отрожке, просили решить вопрос
с транспортом до больницы N11.
От конечной остановки маршрут-

ного автобуса N 90 до лечебно-
го учреждения пациенты вынуж-
дены идти еще километра 1,5 по
проезжей части, так как  асфаль-
тированная дорога не имеет тро-
туара. Естественно, это небезо-
пасно. Владимир Александро-
вич взял эту просьбу на замет-
ку, пообещав в скором времени

решить проблему, – либо про-
длить маршрут автобуса, либо
сделать тротуар.

Одна из больных тем – каче-
ство подготовки водителей. По
статистике, участниками трети
всех аварий становятся люди со
стажем менее трех лет. Сейчас
в Воронеже подготовкой водите-
лей занимается порядка 77
школ, и 30 процентов из них, по
словам Верзилина, не соответ-
ствуют требованиям – слабые
знания теории, низкий профес-
сиональный уровень инспекто-
ров. Кроме того, часто при про-
верке школ сотрудники Управле-
ния ГИБДД выясняют, что поло-
женные занятия по теории или
вождению просто не проводят-
ся. С нового года будут введены
новые правила приема экзаме-
нов. Одно из них – оценивать
уровень молодых водителей бу-
дет не один милиционер, как
сейчас, а целая комиссия из
3-4 человек.

В следующем году в России
примут новое водительское удо-
стоверение, которое будет соот-
ветствовать всем европейским
образцам. Автолюбители, не-
давно получившие право на уп-
равление авто, недоумевают:
снова придется собирать справ-
ки и стоять в очереди за удосто-
верением? Оказывается, нет.
Новые права водители могут

получить, когда закончится срок
старых, даже через 10 лет.

Кстати, на посту ГИБДД, где
проходила встреча, теперь уста-
новлены специальные камеры
– система носит название «По-
ток». Каждая машина отражает-
ся на мониторе компьютера, на-
ходящегося в здании поста ДПС,
и если проезжает автомобиль,
который значится в федераль-
ном розыске, срабатывает сис-
тема оповещения. Это дорого-
стоящее устройство на ростов-
ском посту ДПС установлено
всего полторы недели назад, а
результаты уже есть – «совпа-
дений» был не один десяток.
Если установленная система оп-
равдает надежды инспекторов
ДПС, то такие устройства приоб-
ретут и для других магистралей,
проходящих через нашу об-
ласть, таких как «Дон», Курск -
Саратов, Москва - Астрахань.
Кроме того, новая поисковая
система позволит находить во-
дителей, скрывшихся с места
преступления, или тех, кто не
прошел «автогражданку». Это
значительно снизит нагрузку на
инспекторов ДПС.

Уже не первый раз главный
автоинспектор области, что на-
зывается, «выходит в народ». По
его мнению, такие встречи
очень полезны.

Ирина ШАБАНОВА.Ф
о
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ВЫБЕРИ
«КОММУНУ»!

СПЕШИТЕ НА ПОЧТУ
ПРЯМО СЕЙЧАС.
ОСТАВАЙТЕСЬ

С «КОММУНОЙ»!

����� новости Воронежа,новости Воронежа,новости Воронежа,новости Воронежа,новости Воронежа,
области, страны и мира;области, страны и мира;области, страны и мира;области, страны и мира;области, страны и мира;

����� комментарии на темыкомментарии на темыкомментарии на темыкомментарии на темыкомментарии на темы
политики, экономики,политики, экономики,политики, экономики,политики, экономики,политики, экономики,
науки и кульнауки и кульнауки и кульнауки и кульнауки и культуры;туры;туры;туры;туры;

����� консульконсульконсульконсульконсультациитациитациитациитации
и полезные советы;и полезные советы;и полезные советы;и полезные советы;и полезные советы;

����� развлекательнаяразвлекательнаяразвлекательнаяразвлекательнаяразвлекательная
информация;информация;информация;информация;информация;

����� полнаяполнаяполнаяполнаяполная
телепрограмма.телепрограмма.телепрограмма.телепрограмма.телепрограмма.

УВАЖАЕМЫЕ
ЧИТАТЕЛИ!

Продолжается
ПОДПИСКА
на газету

«Коммуна»
на первое
полугодие

2007 г.

ПодписавшисьПодписавшисьПодписавшисьПодписавшисьПодписавшись
на «Кна «Кна «Кна «Кна «Коммуну»,оммуну»,оммуну»,оммуну»,оммуну»,
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Ко Дню города в Воронеже
появилось немало благоуст-
роенных мест. Преобразились
и транспортные развязки в
Железнодорожном (Остужев-
ское кольцо) и Северном (на
пересечении бульвара Побе-
ды и улицы Вл.Невского) рай-
онах. На левом берегу, поми-
мо клумбовой ухоженности,
возле торгового центра «Маг-
нит» появился  гигантский со-
ломенный сапсан – на фоне
этой птицы не прочь сфотогра-
фироваться любой прохожий.
А на северной окраине горо-
да водружен на постамент со-
ветский автомобиль «Победа».
Примечательно, что «памятни-
ком» он стал в свой юбилей-
ный год – 60 лет тому назад
впервые приступили к выпус-
ку таких машин. Это был авто-
мобиль-легенда. Оказывает-
ся, его копировали даже в Ан-
глии, и он был первым ком-
фортабельным джипом в
мире. О «легковушке» загово-
рили в 1943-м, после победы
под Сталинградом, в Горьком,
на автозаводе им. Молотова.
Даже после бомбежек, когда

Вознеслась «Победа»

ГАЗ был на грани остановки,
работа над будущей машиной
не прекращалась. Первый
прототип появился в июне
1944-го. Машина стала сим-
волом Победы Красной Ар-
мии в Великой Отечественной
войне и была доступна рядо-
вому потребителю. И вот те-
перь этот заслуженный рари-
тет - на постаменте!

Сергей КРОЙЧИК.

ОАО «Воронежское акционерное
самолетостроительное обще-
ство» намерено открыть филиал
в Борисоглебском районе и при-
влечь к авиастроительным рабо-
там Борисоглебский приборос-
троительный завод и Грибанов-
ский механический завод. Об
этом сообщает «Интерфакс» со
ссылкой на Михаила Шушпанова,
генерального директора ВАСО.

По предварительным оценкам, Воронежский авиазавод загружен заказа-
ми до 2012 года и для большей экономической эффективности работ привле-
кает субподрядчиков. Таким образом, начинается работа по признанной во всем
мире эффективной сетевой модели производства. Основное, чем профессио-
нально занимается ВАСО, – сборка и проектирование самолетов будет сосре-
доточено на заводе, а часть функций будут выполнять сторонние организации.
ВАСО приобретает у Борисоглебского приборостроительного завода цех, на базе
которого будет открыт филиал. В нем будет производиться ряд комплектующих
и проводиться сборка механизации крыла.

Согласно достигнутой договоренности Борисоглебский завод будет выпус-
кать для Объединенной авиастроительной корпорации (ОАК) электрожгуты,
стеллажи и встраиваемые аксессуары для всех типов российских самолетов,
а Грибановский механический завод - вспомогательное оборудование для
строительства самолетов, в том числе специальные леса.

Проект по открытию филиала и привлечению двух заводов к работам по
субкооперации будет финансироваться за счет банковского кредита.

Татьяна БАРКАЛОВА.

Авиазавод
открывает
филиал

Центральный Банк Российской Федерации
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК Голландское эхо войныНа имя губернатора Воронежской облас-
ти В.Г.Кулакова пришло письмо от гол-
ландского журналиста Ремко Рейдинга.
Он на протяжении ряда лет занимается
поиском родственников солдат Великой
Отечественной войны, погибших на тер-
ритории Германии и Голландии, которые
захоронены на Советском поле Славы в
г.Амерсфорте (Нидерланды).

Журналист-энтузиаст сотрудничает с местны-
ми администрациями, поисковыми отрядами,
комитетами ветеранов и средствами массовой
информации. Благодаря этой работе около сот-
ни российских семей узнали правду о погибших
родственниках.

В своем письме воронежскому губернатору
г-н Рейдинг обратился за помощью в поиске род-
ственников солдата, родившегося в Воронеж-

ской области или призванного из нее на фронт.
Вот что известно о солдате:

«Фурсенко Александр Алексеевич
Область/регион: Воронежская область
Район: Добровский (скорее, Бобровский)
Город/деревня: с.Борисовка (по подольским

документам: «или улица Борисовка»)
Год рождения: 1915
Место и дата смерти: Бад Липшпринге, Герма-

ния, 30.05.45.
Место и дата захоронения: Маргартен, Нидер-

ланды, 2.06.45.

Место и дата перезахоронения: Амерсфорт,
Нидерланды, 12.12.47.

Номер надгробия: 8692.
Поиск родственников этого солдата уже пред-

принимался в Липецкой области, через военко-
мат Добровского района. К сожалению, там се-
мьи ФурсенкоА.А. не оказалось. Вероятно, они
переехали и теперь их можно найти только че-
рез средства массовой информации.

Информация, данная выше, основана на дан-
ных Центрального Архива РФ в Подольске и
«Свидетельств о захоронении», которые после
долгих поисков удалось заполучить из архива
Германии».

По словам журналиста, в общей сложности в
Нидерландах захоронено 865 советских солдат.
Почти все они на родине считаются без вести
пропавшими.
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Пресс-центр администрации
 Воронежской области.

Выступят
гарантами

…А лискинский городской
    парк стал «хрустальным»

Энергосбытовым компаниям дали шанс
стать «гарантирующими поставщиками»

«Цена на электроэнергию для населе-
ния как регулировалась государственны-
ми органами (Главным управлением по
тарифам Воронежской области), так и бу-
дет регулироваться». Это заявление сде-
лал Евгений Севергин, генеральный ди-
ректор ОАО “Воронежская энергосбыто-
вая компания” (ВЭСК) во время встречи
с журналистами, посвященной вопросам
введения с 1 сентября постановлениями
Правительства РФ новой модели оптово-
го и розничного рынков электроэнергии.
Напомним, что ВЭСК занимает домини-
рующую роль на рынке продаж электро-
энергии в Воронежской области (около
90 процентов).

Главные задачи введения новых ры-
ночных отношений как на оптовом, так и
на розничном рынках - это создание пол-
ноценной конкурентной среды в электро-
энергетике, что должно способствовать
повышению эффективности производ-
ства в этой отрасли и ее развитию. Нас
же, как потребителей электроэнергии, в
большей степени интересуют изменения
на рынке розничных продаж.

- Вводится статус «гарантирующего по-
ставщика», - говорит Евгений Михайло-
вич. - Такая компания обязана заключить
договор с любым обратившимся к нему
потребителем, расположенным в грани-
цах его зоны деятельности.

Правилами определено, что без вся-
ких согласований с 1 сентября гаранти-

рующим поставщиком является энерго-
снабжающая организация, выделенная
из областных АО “Энерго”. В Воронежс-
кой области это ОАО “ВЭСК”. В то же вре-
мя на территории региона могут суще-
ствовать несколько гарантирующих по-
ставщиков. Так, исходя из условий, опре-
деленных Правительством, у нас могут
действовать три гарантирующих постав-
щика (кроме ОАО “ВЭСК” по параметрам
могут подать заявки Воронежская и Бо-
рисоглебская горэлектросети). Они попа-
дают под правительственные условия,
имея годовой объем по населению и бюд-
жетным организациям не менее 50 мил-
лионов киловатт-часов.

В чем отличие гарантирующего по-
ставщика от других энергосбытовых ком-
паний? Потребитель «гаранта» защищен
от резкого колебания цен. Тот объем, ко-
торый у гарантирующего поставщика
запланирован, он покупает строго по ре-
гулируемым договорам.  Другие могут
сразу использовать свободный рынок,
где сегодня цены выше.

- Мы составили график проведения се-
минаров с потребителями по разъясне-
нию новых правил оптового и рознично-
го рынков, - подчеркнул Евгений Север-
гин. – Вопросы к нам, конечно, были и
будут. Надеюсь, что мы найдем приемле-
мый язык общения и достигнем взаимо-
понимания.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Самым благоустроенным крупным городом России
является Липецк. Об этом в минувший четверг сооб-
щил министр регионального развития Владимир Яков-
лев, рассказывая на заседании правительства об ито-

гах Всероссийского конкурса на звание «самого бла-
гоустроенного города России» за 2005 год. Второе ме-
сто занял Саранск, а третье-четвертое - поделили Бар-
наул и Тюмень.

Липецк признан самым
благоустроенным городом России…

В ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» работает
«горячая линия» по вводу новых Правил функционирования
розничных рынков электроэнергии.  Квалифицированные

юристы и сотрудники договорного отдела компании ответят на
все интересующие вопросы, касающиеся взаимоотношений

с энергосбытовой организацией.
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«Две культуры - одна вера»
Сколь бы яростно ни спорили политики
соседних стран, время спорщиков рано
или поздно подойдёт к концу. А  выгля-
девшей для современника весьма пуга-
юще их ссоре спустя годы в лучшем слу-
чае посвятят пару строк в энциклопе-
дии. Ведь в жизни любого народа и исто-
рии его взаимоотношений с соседями,
где найдутся и прекрасные, и трагичес-
кие страницы, подобный «конфликт» -
лишь миг.

Было, есть и будет впредь происходить
взаимопроникновение двух культур: в Рос-
сии всё равно будут слушать песни латыша
Раймонда Паулса, а, например, в Азербай-
джане восхищаться стихами Лермонтова
или Тютчева. И не смогут эту народную сим-
патию отменить никакие пафосные заявле-
ния правителей этих стран, а то и постанов-
ления с большой печатью.

Во время пресс-конференции, состояв-
шейся в малом зале областной администра-
ции, организаторы всероссийского фести-
валя грузинской культуры «Две культуры –
одна вера» неоднократно подчёркивали не-
политический характер этой акции. Да и
инициатором её выступили не властные
структуры, а председатель грузинской общи-
ны «Багратиони» Чичико Хачапуридзе при

поддержке комитета по культуре Обще-
ственной палаты. У народной дипломатии
перед официозной есть важное преимуще-
ство: народные дипломаты не боятся сове-
товаться со своим сердцем, теплота чело-
веческих взаимоотношений для них важнее
сиюминутных «государственных интересов».
При этом приглашение принять участие в
празднике с удовольствием приняли и пред-
ставители официальных структур – так в на-
шем городе оказались консул посольства
Грузии в Российской Федерации Зураб Па-
тарадзе, советник посольства Теймураз Ка-
рухнишвили. Среди целей их визита - зна-
комство с жизнью диаспоры в Воронеже,
помощь в решении возможных проблем.
Приехали в Воронеж – по сути, с той же це-
лью – также представители грузинских об-
щин Москвы и Саратова, Санкт-Петербурга
и Сочи, Обнинска и Тольятти. Увиденное го-
стей обрадовало.

- В Воронеже я познакомился с прекрас-
нейшей русской душой – то, чего я сейчас,
увы, не вижу на телеэкранах, - признался
журналистам Теймураз Карухнишвили. –
Ваш город для нас – символ становления
России, ведь именно здесь Пётр Первый
создавал для неё флот.

В заключение пресс-конференции гости
передали в дар Общественной палате «Исто-
рию Грузии» на русском и грузинском языках.

В холле Воронежского театра оперы и ба-

лета перед началом большого фестивально-
го концерта была развёрнута фотовыставка,
посвящённая истории и сегодняшнему дню
Грузии. Экспозиция небольшая, но дающая
вполне адекватное представление о той Гру-
зии, которую всегда любили и сейчас любят
в России – стране старинных замков и гос-
теприимных людей, гор и вина. Основу же
концерта составили зажигательные нацио-
нальные пляски и душевные песни. Зрители
аплодировали с кавказской экспрессивнос-
тью – причём, надо отметить,экспрессивны
были не только грузины.

Автор-исполнитель Сергей Гребенников
посвятил песню тем, кто не вернулся с вой-
ны. Кстати, инициатором её написания выс-
тупил председатель общины «Багратиони».
Тема песни была навеяна известным филь-
мом «Отец солдата», кадры из которого воз-
никли на экране во время исполнения. Пос-
ледний куплет зал слушал стоя.

- Я добровольно хочу быть заключённым
в камере ваших сердец! – с такими словами
обратился к зрителям Теймураз Карухнишви-
ли. И чувствовалось: сказано это от души.

Проводился фестиваль в рамках мега-
проекта Общественной палаты «Дни нацио-
нальных культур» - так что в скором времени
нашему городу предстоит ждать новых гос-
тей.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

КОНТАКТЫ

Теплая осень – 2006, похоже, оказывает слишком возбуждающее воз-
действие на мировую политику. Не успела отшуметь встреча лидеров дви-
жения неприсоединения на Кубе, запомнившаяся наблюдателям особенно
откровенной и воинственной антиамериканской риторикой, как открылась
очередная сессия Генеральной Ассамблеи ООН, на которой резкие заявле-
ния в адрес американской администрации и лично президента Джорджа
Буша получили свое продолжение.  Выяснилось, что полку ярых «антибуши-
стов» прибыло: на лидирующие позиции в этом вопросе, наряду с прези-
дентом Ирана Махмудом Ахмадинежадом, откровенно претендует прези-
дент Венесуэлы Уго Чавес. Последний не просто использует трибуну ООН
для ярких антиамериканских спитчей, но и навещает нью-йоркские трущо-
бы, где нешадно ругает президента Д.Буша. Похоже, что рекорд советского
лидера Никиты Хрущева, запомнившегося скандальным выступлением с
трибуны ООН, вот-вот будет превзойден. Означает ли это, что мировая по-
литика вновь возвращается к тем достопамятным временам, пока еще не-
ясно, но сама тенденция не может не вселять тревогу.

А перемены продолжаются. На днях тихий, улыбчивый Таиланд – один из
лидеров мировой бизнес-индустрии, произвел незаметный, ненасильствен-
ный и очень улыбчивый военный переворот. Пока премьер-министр про-
хлаждался на сессии Генассамблеи, власть в стране взяли в свои руки во-
енные. Мотивация их поступка очень простая и типичная для большинства
военных переворотов: стране необходима коррекция внутриполитическо-
го курса, и военные выполнят эту задачу. Бывший глава правительства,
преуспевающий бизнесмен, больше заботился о собственном кармане,
нежели об интересах государства, за что и был отстранен от власти. Глава
государства, король поручил временно исполнять обязанности председа-
теля правительства лидеру мятежников. По иронии судьбы, страну впервые
возглавил мусульманин. Отставной премьер-министр, согласившийся со
всеми прозвучавшими в его адрес обвинениями, смирился со своей учас-
тью и направился в Англию.

Другая горячая точка неожиданно возникла в самом центре тихой и сы-
той Европы, а именно в венгерской столице Будапеште. Поводом для мас-
совых уличных беспорядков стала аудиозапись одного из заседаний пра-
вительства, на котором премьер-министр Ференц Дюрчань заявил о пла-
чевном экономическом положении страны, а также о том, что правитель-
ство скрывает от сограждан истинное положение вещей, а точнее говоря,
врет им. Оппоненты от правых партий, разумеется, не могли не воспользо-
ваться таким удобным поводом для протестной мобилизации своих сторон-
ников против правительства социалистов, хотя и дистанцировались от наи-
более радикально настроенных элементов. В результате полиция активно
разгоняла и задерживала наиболее буйных манифестантов, а оппозиция
пыталась многократно увеличить ряды своих сторонников, чтобы явить «гра-
ду и миру» еще одну «оранжевую» революцию. К числу примечательных ню-
ансов этих своебразных событий (действительно, а какое правительство
не врет, что у него все в порядке?) можно отнести тот, что массовое ше-
ствие протестующих к парламенту происходило под аккомпанемент широ-
ко известной песни «По долинам и по взгорьям…» Пока премьер не сдается
и даже усиливает нажим на бунтовщиков: в будапештских судах уже нача-
лось рассмотрение первых дел о заключении под стражу задержанных лиц.
В свою очередь, оппозиция дополнила призыв к отставке правительства
требованием прекратить преследования манифестантов. Чья возьмет, по-
кажут ближайшие дни.

Гораздо более серьезные проблемы встают перед российским руко-
водством. На ближних границах России произошло знаменательное собы-
тие - референдум в Приднестровье. Самопровозглашенная республика, один
из осколков бывшего СССР, поставила вопрос о независимости с последу-
ющим присоединением к России. Более 97 процентов граждан республи-
ки, принявших участие в референдуме, высказались «за» - результат впол-
не предсказуемый в свете кровавых событий начала 90-х годов прошлого
века и последующих крайне прохладных, если не сказать – напряженных
отношений с Молдавией. В последнее время осенний градус напряженнос-
ти попыталась повысить Украина, осуществляя всевозможные провокации
на границе, дабы совсем отрезать Приднестровье от России и отбить охоту
собственным мятежным территориям Востока и Юга последовать примеру
Тирасполя. Однако референдум показал, что никакое внешнее давление,
никакие манипуляции не в состоянии оторвать от родины – России не по
своей вине потерявшее ее дитя.

Между тем внешний мир не спешит признавать итоги референдума. Пред-
ставители ОБСЕ сразу же заявили, что выборы были нечестными и призна-
ния со стороны организации не будет. Аргументы, адресованные другой
подобной же самопровозглашенной территории – краю Косово, желающе-
му отделиться от Сербии и не встречающему в этой связи никаких препят-
ствий со стороны Запада, отметаются с порога. Довод вовсе не оригиналь-
ный: Косово – это особый, исключительный случай, поэтому рассматривать
его в качестве прецедента не следует. Отсюда можно заключить, что реши-
тельная позиция России, на которую так рассчитывают в Тирасполе (прези-
дент Приднестровской республики Игорь Смирнов успел даже нанести ви-
зит в Москву), может встретить жесткое противодействие со стороны Запа-
да, включая ОБСЕ и «Восьмерку». Согласно нормам международного пра-
ва, которые и в нашей стране признаются как превалирующие над нацио-
нальным правом, отделение той или иной территории и присоединение ее к
другому государству возможно только с согласия «отпускающей» стороны.
Признание российской стороной итогов референдума и выражение готов-
ности принять Приднестровье в состав России, согласно этой норме,  пред-
полагает отсутствие возражений со стороны Молдавии, что вряд ли воз-
можно. Точно так же трудно себе представить, что Грузия выразит согласие
на отделение Абхазии и Южной Осетии и вступление обеих в состав России.

Вместе с тем референдум в Приднестровье – это зримое выражение
усиления интеграционных процессов на постсоветском пространстве. В их
основе лежат многие внутренние причины, но, пожалуй, доминирующую
роль играет все-таки внешний фактор. В связи со все более заметным при-
ближением НАТО к российским границам (а военные базы последнего се-
годня находятся в 8 из 15 бывших советских республик) возникает неиз-
бежная ситуация выбора для тех бывших автономий, которые ни по эконо-
мическим, ни по политическим, ни, тем более, по социокультурным причи-
нам не хотят и не могут оставаться в составе тех полусформированных го-
сударств, которые выбрали однозначную проамериканскую ориентацию и
усиленно этим гордятся.

Но если для самопровозглашенных государств, и, прежде всего, для их
правящих элит, дороги назад нет, то для России сложившаяся ситуация пред-
ставляется далеко неоднозначной. По мнению ряда аналитиков, особенно
из либерального лагеря, страна находится не в том положении, чтобы идти на
риск конфронтации с Западом из-за нескольких территорий. Как показали
последние события в Кондопоге, мы сами сидим на пороховой бочке, и лю-
бые неверные действия только усилят угрозу распада страны.

Другая точка зрения, представленная отечественными державниками,
заключается в том, что попытка сохранения статус-кво, т.е. нынешнего не-
изменного положения вещей, для России очень опасна. Сегодня реванши-
стские настроения нагнетаются не только в Молдавии, но и в Румынии, и
присоединение Приднестровья к России могло бы снизить, а вовсе не уси-
лить напряженность. Для Румынии, вступающей в Евросоюз, неприемлемо
иметь пограничные конфликты с соседями, то есть с Россией, поэтому за-
интересованность в урегулировании проблемы может оказаться обоюдной.

Действительно, нельзя отрицать того факта, что российское руковод-
ство оказалось перед трудным выбором, и риск испортить отношения с За-
падом действительно достаточно велик. Однако решение крупных государ-
ственных вопросов практически всегда сопряжено с риском, в противном
случае за них не стоит и приниматься. Ничего не поделаешь с тем, если в
политике свято место пусто не бывает; его тут же занимает более сильный
и уверенный в себе игрок. Невнятная политика внешнеполитического ве-
домства России, как, впрочем, и всего руководства пока оборачивалась
для нас сплошными проигрышами и потерями. Вот и на этот раз на офици-
альном уровне не было сказано ничего вразумительного по поводу итогов
референдума, кроме того, что голосование было свободным и нужно ува-
жать волю народа. Но как поведет себя Россия в отношении народа, боль-
шая часть которого имеет российское гражданство и вправе рассчитывать
на помощь и защиту со стороны российского государства, нигде сказано не
было. Правда, Президент Владимир Путин не раз обращал внимание на
косовский случай, подчеркивая, что недопустимо использовать двойные
стандарты и позволять одним народам то, что категорически заказано дру-
гим. Но одно дело – четко и ясно обозначать проблему, аргументируя долж-
ным образом сам предмет разногласий, и другое дело – проявить волю и
отдать четкие и ясные распоряжения в защиту своих национальных интере-
сов. Пока таких распоряжений, а также четких объяснений обществу офи-
циального видения сложившейся ситуации, не последовало.

Между тем, по прогнозам ученых, только в Европе к 2020 году может
возникнуть 11 новых государств. Следовательно, случай Приднестровья
далеко не единственный и, если доверять этому прогнозу, не последний.
Поэтому, не теряя лица, стоило бы постепенно осуществлять процедуру при-
знания, тем более, что дело это небыстрое. А там, глядишь, подоспели бы и
другие случаи, и тогда бы, как говаривал наш бывший союзный президент,
«процесс пошел». Может быть, впервые за последние годы, в нужную сто-
рону.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Осенний
градус

Дух и буква закона
В конференц-зале воронежского отеля «Спутник» прохо-
дит трехдневный семинар методистов нотариальных па-
лат Российской Федерации. На него съехалось 70 пред-
ставителей профессии, на долю которой еще со времен
Египта и Вавилона легла защита семейных и имуще-
ственных прав человека.

Каждый из нас хоть однажды обращался к нотариусу. Составить
купчую или доверенность, заверить копию аттестата об образова-
нии или свидетельства о рождении – для этого мы непременно
идем в нотариальную контору. Но призвание нотариуса гораздо
шире. Ведь именно нотариат обеспечивает одну из важнейших кон-
ституционных гарантий – право на получение квалифицирован-
ной юридической помощи, наших прав и законных интересов.
Именно он как институт предварительного правосудия способству-

ет стабильности и защищенности нашего гражданского общества.
Открывая семинар, президент нотариальной палаты Воронеж-

ской области Нина Богатых и руководитель Главного управления
Федеральной регистрационной службы по нашему региону Сер-
гей Денисенко напомнили коллегам о том, что глубокое правовое
реформирование нашего государства затронуло и систему нота-
риата. В 1993 году были приняты «Основы законодательства Рос-
сийской Федерации о нотариате», опирающиеся на принцип неза-
висимости, беспристрастности и ответственности людей, носящих
звание нотариуса. Таким образом, Россия подтвердила свою пре-
емственность общепринятым принципам и ценностям, преем-
ственность правовой традиции.

В работе семинара приняли участие 70 представителей 51-го
региона страны. Он проходил под эгидой комиссии Федеральной
нотариальной палаты (ФНП) по законодательной и методической

работе. Доклады и сообщения носили деловой и конкретный ха-
рактер. Так, никого не оставили равнодушными выступления, по-
священные темам алиментных отношений или работе нотариусов
по депозитным счетам. Несомненный интерес вызвали примеры
оформления наследственных прав на различные виды имущества.
Оживленная дискуссия возникла по поводу защиты авторских прав
или о юридических тонкостях в деятельности различных акционер-
ных обществ.

Словом, вся наша жизнь с ее сложностями и противоречиями
легла в основу публичных размышлений специалистов и практи-
ков важнейшей правоведческой отрасли.

Как известно, «Основами законодательства Российской Феде-
рации о нотариате» предусмотрена Присяга нотариуса. Есть в ней
такие слова: «Торжественно присягаю, что обязанности нотариуса
буду исполнять в соответствии с Законом и совестью, хранить про-
фессиональную тайну, в своем поведении руководствоваться прин-
ципами гуманности и уважения к человеку».

Людей, принявших эту торжественную присягу, в России насчи-
тывается около 7000 человек. Все они чувствуют себя людьми, слу-
жащими общественному  благу.

Семинар, проходящий в Воронеже, убедительно подтвердил это.

Эмма НОСЫРЕВА.

Среди 272 участников всероссийского смотра-
конкурса культурно-досуговых центров «Хрустальное
колесо-2006», проходившего в Сочи, Лискинский го-
родской парк был признан одним из лучших в Рос-
сии.

Созданный менее пяти лет назад всего за 50 дней
методом народной стройки, городской парк культуры
и отдыха быстро стал для лискинцев не просто краси-
вым местом времяпрепровождения. Безукоризнен-
ная ухоженность, оригинальные аттракционы, детская
железная дорога, «зеленый» театр, выступления

сельских фольклорных коллективов и молодежные шоу-
представления сделали парк притягательным и для
сельских жителей. «Вам могут позавидовать и многие
столичные парки», - с гордостью за земляков отметил
побывавший здесь нынешним летом летчик-космонавт
Анатолий Филипченко. Специальный Диплом сочинско-
го конкурса, привезенный в Лиски директором парка
Юрием Кирносом, официально подтвердил эмоцио-
нальную оценку космического земляка.

Николай КАРДАШОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Одна из площадей Липецка.

Этот парк всегда открыт
для лискинцев.
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В Совете Думы
26 сентября в Малом зале Парламентского центра
под председательством Владимира Ключникова состоялось
29-е заседание Совета Воронежской областной Думы IV созыва

Определена дата проведе-
ния очередного заседания
Думы, - оно состоится 12 октяб-
ря. В его повестку предполага-
ется включить свыше 20 воп-
росов.

Ряд законопроектов ожида-
ют второго чтения: «Об админи-
стративно-территориальном
устройстве Воронежской обла-
сти и порядке его изменения»,
«О внесении изменений в ста-
тью 20 Закона Воронежской
области «Об административных
правонарушениях на террито-
рии Воронежской области», «О
статусе депутата Воронежской
областной Думы».

В числе нормативных актов,
рекомендованных для рассмот-
рения на ближайшем заседа-

нии Думы, – законопроект соци-
альной тематики: «О приемной
семье в Воронежской области»,
внесенный в качестве законо-
дательной инициативы прокуро-
ром Воронежской области. С
целью стимулирования приема
детей в семьи, а соответствен-
но, сокращения детей-сирот в
интернатах, автор законопроек-
та предлагает значительно уве-
личить ежемесячную сумму на
содержание каждого ребенка,
установить определенный раз-
мер заработной платы прием-
ным родителям за воспитание
детей. Первый заместитель
председателя областной Думы
Татьяна Мещерякова предло-
жила на рассмотрение депута-
тов проект областного закона «О

внесении изменения в Закон Во-
ронежской области «О налоге на
имущество организаций», пред-
полагающий установление
льготного налогообложения уни-
кальному реабилитационно-про-
филактическому центру для ин-
валидов. Этот вопрос рекомен-
довано включить в повестку дня
ближайшего заседания Думы.
Депутаты одобрили обращение
Воронежской областной Думы к
Президенту Российской Федера-
ции с ходатайством о присвое-
нии городу Воронежу звания «Го-
род воинской славы», внесенное
Воронежской городской Думой,
принято решение о включении
документа в перечень вопросов
18-го заседания областной
Думы.

Войдут в повестку дня засе-
дания и два законопроекта «ал-
когольной тематики»: «О внесе-
нии изменений в пункт 1 статьи
3акона Воронежской области «О
сборах за выдачу, продление
срока действия и переоформле-
ние лицензий на розничную про-
дажу алкогольной продукции на
территории Воронежской обла-
сти» и «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «О
государственном регулировании
отдельных правоотношений в
сфере производства и оборота
этилового спирта, алкогольной
и спиртосодержащей продукции
на территории Воронежской об-
ласти».

Члены Совета областной
Думы поддержали ряд законо-
дательных инициатив депутатов
Государственной Думы и обра-
щений законодательных собра-
ний субъектов РФ к руководству
страны. Среди затронутых тем -
финансовая поддержка деятель-
ности органов местного самоуп-
равления, необходимость увели-
чения объемов финансирования
федеральной программы допол-
нительного лекарственного
обеспечения, осуществление де-
нежных выплат медицинским ра-
ботникам учреждений здравоох-
ранения, участвующих в реали-
зации приоритетного нацио-
нального проекта «Здоровье», и
другие.

Также Советом Думы приня-
то решение о награждении за
заслуги перед Воронежской об-
ластью достойных воронежцев
Почетными грамотами. Помимо
этого объявлена благодарность
Воронежской областной Думы
ряду трудовых коллективов и
работников предприятий.

Здоровье стоит дорого,
лечение – еще дороже
БЮДЖЕТНАЯ ПЕРСПЕКТИВА

Заместитель руководителя
Главного управления здравоох-
ранения Воронежской области
Любовь Тихонова  проинфор-
мировала депутатов, что в бюд-
жете будущего года рост затрат
на здравоохранение запланиро-
ван в размере 34,5 процента.
Но, несмотря на существенное
увеличение «бюджета здоровья»,
дефицит средств сохранится.

В заявленном проекте содер-
жатся ассигнования на индек-
сацию оплаты труда работников
бюджетной сферы и материаль-
ных затрат учреждений здраво-
охранения, создание новых фи-
лиалов ГУЗ «Воронежская обла-
стная станция переливания кро-
ви».

Впервые в областном бюдже-
те заложены средства на обяза-
тельное страхование жизни и
здоровья медиков. На эти цели
предполагается направить 8,5
миллиона рублей.

В бюджетной «прописи» пре-
дусматриваются целевые ассиг-
нования на реализацию двух
ведомственных программ: «Ук-
репление материально-техни-
ческой базы государственных уч-
реждений здравоохранения Во-
ронежской области на 2007-
2009 годы» и «Медикаментозное
обеспечение государственных
учреждений здравоохранения
Воронежской области на 2007-
2009 годы». Программы, по сло-
вам Любови Тихоновой, просчи-
таны по каждому лечебному уч-
реждению, цифры затрат про-
шли предварительную «обкатку»
в Главном финансовом управ-
лении области, и это положитель-
ный момент бюджета 2007 года.

Пока Главным управлением
здравоохранения готовится мас-
штабная программа «Предуп-
реждение и борьба с заболева-
ниями социального характера
2007-2011 гг., четыре подпрог-
раммы («Сахарный диабет», «Ге-
патит», «Психиатрия», «Инфекции,
передающиеся половым путем»)
уже разработаны. Медики зна-
ют, как серьезны эти заболева-
ния и насколько дорогостояще
их лечение. Более того, по про-
гнозам специалистов, общий ко-
эффициент этих болезней будет
расти, а значит, потребуются
средства, и немалые, на меди-
каментозное обеспечение и ре-
абилитацию пациентов. К сожа-
лению, в поступивших в профиль-
ный комитет предварительных
параметрах бюджета 2007 года
эти подпрограммы не включены
и, соответственно, не предусмот-
рено их финансирование. Чтобы
они «заработали» уже начиная с
будущего года, депутаты настой-
чиво рекомендовали Главному
управлению здравоохранения
ускорить процедуру прохожде-
ния подпрограмм в соответству-
ющих областных управлениях
для их рассмотрения на ближай-
шем заседании областной Думы
до того, как начнется формиро-
вание бюджета.

- Эти четыре подпрограммы,
обеспечивающие раннее выяв-
ление социальных заболеваний,
совершенствование уровня ди-
агностики и лечения больных на
основе внедрения новых меди-

На первом в осенней сессии заседании комитета по охране
здоровья (председатель – Владимир Эктов, фракция «Единая
Россия») были рассмотрены предварительные параметры об-
ластного бюджета на 2007 год в части здравоохранения.

цинских технологий, очень важ-
ны и для медиков, и для пациен-
тов, - сказал председатель ко-
митета Владимир Эктов. – Если
они пройдут процедуру утверж-
дения областной Думой, у нас
появятся весомые аргументы
настаивать на уточнении перс-
пектив главного финансового
документа области. Мы считаем
важным уже в бюджете 2007
года хотя бы частично профинан-
сировать программные мероп-
риятия.

Члены профильного комите-
та четко сформулировали свою
позицию: чтобы сохранить дос-
тупность и повысить качество ме-
дицинской помощи, необходимо
предусмотреть в бюджете –
2007 бездефицитное финанси-
рование гарантируемых государ-
ственной программой видов и
объемов бесплатной медицинс-
кой помощи гражданам РФ на
территории Воронежской обла-
сти, выделение средств на раз-
витие инфраструктуры, кадрово-
го потенциала и основных фон-
дов здравоохранения.

Обсуждая параметры бюдже-
та будущего года, члены коми-
тета областной Думы не могли
не остановиться на проблемах
реализации национального
проекта «Здоровье». Президен-
тская программа помогла реги-
ональным медикам решить ряд
насущных задач, в будущем году
предусмотрено увеличить на 72
процента расходы федерально-
го бюджета по проекту «Здоро-
вье». В рамках нацпроекта бу-
дут увеличены средства на ле-
чение СПИДа и гепатита. Но, как
в каждом новом деле, в нацио-
нальном проекте есть «подвод-
ные камни». Руководители здра-
воохранения города и области
уже столкнулись с первым та-
ким «камнем». Проблему обо-
значил заместитель председа-
теля комитета по охране здоро-
вья, главный врач поликлиники
№7 Сергей Бредихин (фракция
«Единая Россия»). Ее суть - при
определении среднего заработ-
ка для начисления отпускных,
больничных врачам и медсест-
рам участковой службы необхо-
димо включать в него дополни-
тельные выплаты. Но где взять
средства? В федеральном про-

екте они не предусмотрены, а
муниципальным бюджетам их
не потянуть.

Очевидно, что денег на все не
хватит. Поэтому члены комитета
по охране здоровья вновь обо-
значили проблему целевого и
эффективного использования
бюджетных средств. По мнению
депутатов, необходимо принять
срочные меры по выстраиванию
оптимальной структуры лечебно-
профилактических учреждений.
В последние годы администра-
ция области, территориальный
фонд обязательного медицинс-
кого страхования вкладывали
достаточно средств в материаль-
ное перевооружение первично-
го медицинского звена. В рам-
ках национального проекта «Здо-
ровье» амбулаторно-поликлини-
ческие учреждения дополнитель-
но оснащаются современным
лечебным и диагностическим
оборудованием. Казалось, сде-
лано все, чтобы сокращение
объемов наиболее дорогостоя-
щей стационарной медицинской
помощи компенсировать усиле-
нием профилактической работы,
увеличением амбулаторной, ста-
ционарозамещающей и поли-
клинической помощи. Но и пос-
ле укрепления поликлиническое
звено по-прежнему остается са-
мым слабым. Это самая запу-
щенная «болезнь» медицинской
отрасли, она нуждается в немед-
ленном лечении. Участники об-
суждения отмечали: сегодня
складывается парадоксальная
ситуация: при дефиците средств
ОМС и программы госгарантий
госпитализируются больные …
с насморком. Более того, если
верить историям болезни, им
прописывают дорогостоящие
препараты и методы лечения в
виде капельниц, совершенно не-
адекватные характеру заболе-
вания. Страховые компании и
территориальный фонд ОМС не-
редко фиксируют приписки как
в амбулаторно-поликлиничес-
ком звене, так и в стационарах.

Проблема эта имеет не толь-
ко «воронежскую прописку», она
настолько остра, что на нее вы-
нужден был обратить внимание
глава государства.

Хотя федеральное правитель-
ство пока не подготовило базо-
вую программу госгарантий бес-
платной медицинской помощи
гражданам РФ, члены профиль-
ного комитета областной Думы
подчеркнули необходимость же-
сткого подхода к формированию
региональной программы  на

2007 год, сделав основной упор
именно на сокращение сверх-
нормативных коек в больницах
как города Воронежа, так и не-
которых сельских районов обла-
сти. - Избыточные койки в стаци-
онарах и, соответственно, избы-
ток персонала привели к тому,
что 90 процентов средств обя-
зательного медицинского стра-
хования, которые направляют-
ся за лечение больных, уходят на
оплату труда медиков, - заметил
исполнительный директор тер-
риториального фонда обязатель-
ного медицинского страхования
Юрий Дараев.

Руководители здравоохране-
ния города Воронежа предпочи-
тают оставить все как есть, а в
проигрыше в итоге оказывают-
ся все – и пациенты, и медики.
Очевидно, что нужно найти ба-
ланс интересов, пока же все пе-
реговоры с городскими властя-
ми заходят в тупик, напоминая
диалог слепого с немым.

Еще одну, не менее важную
проблему, обозначила главный
врач Грибановской  ЦРБ Татья-
на Головачева (фракция «Еди-
на Россия»): - Сокращение так
называемых социальных коек в
больницах должно идти парал-
лельно с созданием в районах
центров временного пребыва-
ния, где могли бы какое-то вре-
мя пожить наши пациенты. Как
правило, это одинокие и пожи-
лые граждане. Но социальные
службы не спешат взваливать
на себя дополнительный груз,
потому и приходится муници-
пальному здравоохранению не-
сти на своих плечах груз чужих
обязанностей.

Крупные многопрофильные
больницы, такие как БСМП, спе-
циализированные клиники, по
мнению Владимира Эктова и
Сергея Бредихина, должны
иметь филиалы восстановитель-
ного или реабилитационного
лечения. Тогда койка стациона-
ра быстрее освобождается для
приема больных на специализи-
рованное профильное лечение.
Такая интеграция даст большой
экономический эффект.

- Вектор развития здравоох-
ранения Воронежской области
определен, и наш комитет будет
добиваться увеличения бюджет-
ных ассигнований, формирова-
ния правовой базы, без которой
невозможно обеспечить каче-
ственную и доступную медицин-
скую помощь для людей, - под-
вел итог двухчасовому обсужде-
нию Владимир Эктов.

К «генералам песчаных карьеров»
придут следователи

РЕЗОНАНС

На последнем заседании комитета по экологии и природопользованию подведены
предварительные итоги деятельности рабочей группы Воронежской областной
Думы по проблемам экологии и природопользованию города Воронежа и Воро-
нежской области (председатель – Сергей Почивалов, фракция «Единая Россия»).

Напомним, что оперативная рабочая груп-
па активно функционирует уже год. По ини-
циативе Сергея Почивалова группа была
создана в середине лета прошлого года, в ее
состав, помимо депутатов, вошли специали-
сты-экологи различных ведомств. За минув-
ший год рабочая группа успела сделать не-
мало и стать в буквальном смысле весьма
популярной среди местных СМИ. Резонанс
смелых действий членов группы разошелся
как круги на воде. Члены рабочей группы
побывали в самых экопроблемных точках
губернии – варварски уничтожаемых и не-
законно обживаемых заповедных лесах, бес-
совестно загрязняемых водоохранных зо-
нах, в районах очистных сооружений и род-
никовых источников. Коснулись самых слож-
ных, годами не решаемых проблем: неза-
конного строительства (в частности, в райо-
не Графского заповедника), нелицензиро-
ванного недропользования (в районе Сомо-
во), несанкционированных свалок (Новоус-
манский район). По результатам каждого
рейда были приняты определенные меры:
составлены протоколы, выданы предписа-
ния, наложены штрафы, виновники привле-
чены к административной ответственности.

И это, безусловно, далеко не полный спи-
сок. Согласитесь, для того, чтобы в столь

лихие, насквозь коррумпированные време-
на вести борьбу с нарушителями экологи-
ческого законодательства, подчас вступая в
открытую конфронтацию с сильными мира
сего, посягнувшими по причине вседозво-
ленности  на  общенациональные  природ-
ные ценности, нужно иметь немалую граж-
данскую смелость.

Особое внимание депутатов на последнем
заседании было привлечено к результатам
выезда рабочей группы в Новоусманский
район, состоявшегося в июне прошлого года
(наша газета писала об этом в № 24-25  в
материале «Зона неблагополучия»). Там на
пригородном участке в районе поселка Со-
мово (причем на землях сельскохозяйствен-
ного назначения) ведется незаконная вар-
варская крупномасштабная добыча песка,
который относится к общераспространен-
ным полезным ископаемым. Областные вла-
сти обеспокоены даже не столько экономи-
ческой, сколько экологической стороной хи-
щений. По мнению специалистов, самочин-
ные карьеры наносят серьезный ущерб при-
роде, потому что добыча ведется без правил,
а это может привести к серьезной эрозии
почв.

Постфактум рейда таков. Согласно инфор-
мации, предоставленной главным специали-

стом управления по экологии и природополь-
зованию Воронежской области Валерием Ак-
сеновым, по факту незаконной добычи пес-
ка управлением по экологии и природополь-
зованию направлено письмо в прокуратуру
Новоусманского района. «Прокуратура опе-
ративно отреагировала на наше обращение,
запрос был направлен в РОВД. Следствен-
ные органы начали работу по факту незакон-
ной предпринимательской деятельности, не-
лицензированной добычи полезных ископа-
емых. Сейчас работа со стороны правоохра-
нительных органов продолжается», - пояснил
представитель управления.

Помимо этого, - добавил Валерий Аксе-
нов, - информация о незаконной добыче
песка в Новоусманском районе доведена до
сведения губернатора. За его подписью го-
товится письмо на имя прокурора области с
просьбой обратить пристальное внимание
на проблему.

В свою очередь, от имени комитета по
экологии и природопользованию областной
Думы направлено соответствующее посла-
ние в адрес Роспотребнадзора.

Однако, по мнению председателя коми-
тета Сергея Почивалова, принятых мер не-
достаточно, наказание за подобные проступ-
ки должно быть более суровым. Депутат счи-
тает, что необходимо детально просчитать
стоимость нанесенного ущерба и подгото-
вить от имени думского комитета документы
для передачи их в прокуратуру Воронежской
области: «Необходимо, чтобы виновные не-
сли наказание по всей строгости законода-
тельства, в том числе и уголовного».

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Основной приоритет осенней сессии – бюджет

- Александр Евгеньевич, не-
смотря на то, что на прошед-
шей неделе состоялось пер-
вое постканикулярное заседа-
ние комитета по бюджету, на-
логам, финансам и банков-
ской деятельности, можно ли
определить некоторые пози-
ции его работы на предстоя-
щую сессию?

О планах  законодательной деятельности на осеннюю сес-
сию комитета по бюджету, налогам, финансам и банковской
деятельности мы беседуем с его председателем Александ-
ром Вериковским (фракция "Единая Россия").

- Безусловно, приоритетной
темой осени станет областной
бюджет. Работа над главным фи-
нансовым документом области
уже в полном разгаре. Главное
финансовое управление и управ-
ление экономического развития
области уже завершают его вер-
стку. В профильных комитетах об-
ластной Думы идет предвари-
тельное обсуждение потребнос-
тей той или иной отрасли обла-
стного хозяйства.

В этом году проект областно-
го закона о бюджете на 2007 год
будет внесен в Думу несколько
раньше, чем обычно, - не позднее
17 октября. Это связано с тем,
что несколько сокращены сроки
рассмотрения бюджета страны
Государственной Думой (первое
чтение федерального бюджета
уже прошло 22 сентября).

Однако говорить о парамет-
рах будущего главного финансо-
вого документа области пока
рановато. Скажу лишь, что пред-
положительно цифры бюджета

будут увеличены на 10-15 про-
центов. Значительно больше ас-
сигнований будет выделено на
реализацию приоритетных наци-
ональных проектов. Например,
предположительно на 15 про-
центов возрастут цифры, "зало-
женные" в бюджете на здраво-
охранение.

В отличие от нескольких пре-
дыдущих лет, революционных
изменений в ходе работы над
бюджетом не предвидится. Бо-
лезненные реформы местного
самоуправления, налоговой и
бюджетной систем близятся к
завершению. По моему мнению,
обсуждение законопроекта о
бюджете будущего года в Думе
будет спокойным и конструктив-
ным, поскольку все основные
разногласия можно будет снять
во время так называемого "ну-
левого чтения". Такое новшество
впервые было введено в про-
шлом году и вполне себя оправ-
дало. У депутатов появилась воз-
можность влиять на ход разра-
ботки бюджета уже на началь-
ной стадии его обсуждения.

Стоит сказать несколько
слов и о другой весьма полез-
ной, на мой взгляд, новелле

системы бюджетного планиро-
вания - составлении бюджета,
ориентированного на  конеч-
ные результаты.

Существовавшая до прошло-
го года методика расчета област-
ного бюджета принципиально
устарела. И теперь, согласно кон-
цепции, заложенной в Бюджет-
ный кодекс РФ, планирование
расходов должно осуществлять-
ся не на одного жителя, количе-
ство учреждений, объем убытков
и т.д., а на   конечный результат. В
идеале этот подход удлиняет пе-
риод планирования бюджетных
программ, создает стимулы для
оптимизации бюджетных расхо-
дов, повысит объективность
оценки деятельности структурных
подразделений администрации
области, ускорит подготовку и
повысит качество проекта бюд-
жета. Более полно будут учиты-
ваться особенности того или ино-
го муниципального образования,
и более эффективно будет конт-
ролироваться использование
бюджетных средств.

На территории области систе-
ма работает уже второй год. Со
второго августа этого года прохо-
дило заслушивание всех субъек-

тов бюджетного планирования,
отчитывались все профильные
областные управления. Для это-
го специально была создана ко-
миссии по рассмотрению докла-
дов субъектов бюджетного пла-
нирования, депутаты областной
Думы вошли в ее состав.

 - Помимо проекта област-
ного бюджета на 2007 год,
какие еще документы плани-
рует рассмотреть комитет в
ходе осенней сессии?

- Глобальный вопрос - приня-
тие Программы экономическо-
го и социального развития Во-
ронежской области на 2007-
2011 годы. Действие предыду-
щей масштабной программы за-
канчивается в этом году. Итоги
ее реализации положительны.

К работе над новым докумен-
том приступили еще в начале
года. На разработку программы
проводился конкурс, который
выиграла группа "Северо-За-
пад". Сейчас работа над новой
версией программы в стадии
завершения. В ноябре регио-
нальная программа должна быть
представлена на утверждение в
Москву в Министерство эконо-
мического развития и торговли.

Кстати, несмотря на то, что
действие Программы заверша-
ется, пока год не закончился, и
есть потребность в корректиров-
ке программных мероприятий,
включенных в документ. Изме-
нения в действующую Програм-
му будут рассматриваться на за-
седании комитета. Предполага-
ется, что Программа пополнится
инвестиционным проектом по
ВАСО. Вопросы поддержки оте-
чественной авиации, ее конку-
рентоспособности, безопаснос-
ти полетов сейчас у всех на слу-
ху. И не стоит еще раз напоми-
нать о необходимости особого
внимания к проблемам этой от-
расли. На местном уровне мы
должны сделать все возможное
для наших авиастроителей.

Безусловно, традиционный
вопрос осенней сессии - бюджет
фонда обязательного медицин-
ского страхования на предстоя-
щий год.

Социальная сфера. Первый
заместитель председателя об-
ластной Думы Татьяна Григорь-
евна Мещерякова предлагает
внести изменения в областной
Закон "О налоге на имущество
организаций" в части предос-

тавления льгот по уплате нало-
га на имущество для реабилита-
ционных центров. В Воронеж-
ской области действует уникаль-
ный реабилитационный центр,
и он, безусловно, нуждается в
финансовой поддержке. Этот за-
конопроект будет рассматри-
ваться на ближайшем заседа-
нии Думы.

Предполагается также внесе-
ние изменений в законодатель-
ство о региональных налогах. В
том числе, вероятно, будут вне-
сены корректировки в област-
ные законы о транспортном на-
логе и об игорном бизнесе.

Проблемы АПК и финансовой
составляющей работы сельско-
хозяйственного сектора облас-
ти в эту сессию вновь будут сто-
ять во главе угла, поскольку под-
держка сельхозпроизводителей
является одним из приоритетов
областной Думы.

И, конечно же, реализация
национальных проектов будет
темой пристального внимания
депутатов. Мы намерены эти
процессы контролировать.

 - Есть ли планы по коррек-
тировке федерального зако-
нодательства, ведь депутаты

областной Думы могут влиять
на этот процесс.

 - Уже сейчас депутатами под-
готовлены несколько законода-
тельных инициатив, направлен-
ных на совершенствование фи-
нансовой структуры России.
Часть из них будут вынесены на
ближайшее заседание Думы.
Помимо этого, на этом заседа-
нии будут обсуждены почти два
десятка  инициатив депутатов
других субъектов РФ.

Еще одно направление рабо-
ты комитета по бюджету, налогам,
финансам и банковской деятель-
ности - подготовка заключений на
законопроекты Государственной
Думы. В осеннюю сессию россий-
ские парламентарии планируют
рассмотреть свыше 500 законо-
проектов. В регионы направля-
ются те документы, которые каса-
ются предметов совместного ве-
дения. Большая часть предлагае-
мых для рассмотрения законов
касаются этой темы. И значитель-
ная их часть затрагивает пробле-
мы экономики, бюджета.

Думаю, что нынешняя сессия
будет чрезвычайно насыщенной,
поскольку вопросов накопилось
очень много.
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Александр ЛАТУШКО, председатель комитета по культуре и образованию, фракция КПРФ:

Ученье – свет, если деньги есть
КУРСОМ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

Год назад Президент России Владимир Путин объявил о
начале реализации четырех национальных проектов. Как
говорится, цыплят по осени считают, и сегодня, следуя рус-
ской поговорке, самое время поговорить о первых резуль-
татах осуществления масштабных преобразований.....

Качество образования –
один из главных факторов, оп-
ределяющих развитие страны и
судьбы людей. И очень важно,
что государство вернулось в об-
разование, и национальный про-
ект тому подтверждение.

Оценивая прошедший год,
можно с уверенностью сказать,
что он ушел на своеобразную
«разведку боем», благодаря ко-
торой были выявлены «болевые
точки». Полученный опыт помо-
жет исполнительной и законо-
дательной ветвям власти, работ-
никам образования понять, как
с наименьшими потерями воп-
лотить в действительность при-
оритетную программу.

Понятно, что национальный
проект в сфере образования –
это лишь первый и весьма роб-
кий шаг в решении «педагоги-
ческих проблем». Успешное ис-
полнение приоритетного проек-
та зависит во многом от слажен-
ной работы всех ветвей власти.
Воронежская область, на мой
взгляд, достаточно подготови-
лась к реализации националь-
ного проекта. Активно разраба-
тывается нормативная право-
вая база. Комитетом рассмот-
рен блок законопроектов, име-
ющих важное значение для сфе-
ры образования. В частности,
одобрен ряд поправок в феде-
ральные законы «Об образова-
нии» и «О высшем и послевузов-
ском образовании», принята об-
ластная целевая программа
«Развитие образования в Воро-
нежской области на 2006-2010
годы», направленные на обес-
печение единой государствен-
ной политики в этой области. Но
проблема, по моему твердому
убеждению, остается не в меха-

низме, а в идеологии националь-
ного проекта. Приведу пример:
есть деньги, которые получают
сегодня учителя за классное ру-
ководство. К сожалению, в кри-
териях распределения этих
средств лежит количественный
показатель – число учеников в
классе, а качество работы учи-
теля, классного руководителя,
педагога, сложность взаимоот-
ношений с той или иной, в том
числе и возрастной, категорией
детей никак не учитывается. По-
этому, может быть, целесообраз-
нее передать часть полномочий
с областного на муниципальный
уровень или даже уровень школ,
которые будут сами определять,
как им фонд поддержки клас-
сного руководства распределять
более эффективно.

Национальный проект «Обра-
зование» - это большая государ-
ственная политика двигаться не
по всему фронту, а по выделен-
ным участкам. Проект предус-
матривает поддержку не всех
школ и педагогов сразу, а тех,
кто работает по-новому. В соот-
ветствии с национальным про-
ектом Главным управлением
образования Воронежской об-
ласти были проведены конкур-
сы на получение федеральных
грантов среди лучших учителей и
общеобразовательных учрежде-
ний. 159 педагогов и 47 учреж-
дений образования стали побе-
дителями национального кон-
курса.

Премии школам и учителям
стали первым реальным шагом
решения давно назревших из-
менений системы образования.

Но не зря Лев Толстой писал:
«Гладко было на бумаге, да за-
были про овраги, а по ним ша-

гать». Наверное, именно поэто-
му сбой произошел на первом
же этапе конкурса – определе-
нии лучших школ и педагогов.
Больше всего критики высказы-
валось в адрес разработчиков
критериев отбора лучших учите-
лей и школ, которых предполага-
лось поощрить грантами. Прин-
ципы определения лучших вклю-
чают в себя аж 40 пунктов. При
этом система оценки чрезвычай-
но усложнена и формализова-
на, а ее результаты искусствен-
ны и достаточно случайны. Не-
удивительно, что порядок номи-
нирования на президентские
гранты вызвал негативную ре-
акцию у педагогиче-ского сооб-
щества, поскольку допускал
субъективность оценок. И прак-
тика не заставила себя долго
ждать – о «подводные рифы»
споткнулось наиболее успешное
образовательное учреждение –
учебно–воспитательный комп-
лекс им. А.П.Киселева, не про-
шедший «горнило» кон-курсного
отбора. В комитет областной
Думы по культуре и образова-
нию по поводу необъективности
экспертных оценок обратился
директор УВК Николай Есин. В
Главном управлении образова-
ния Воронежской области после
моего письма внимательно ра-
зобрались в сложившейся с УВК
ситуацией, и как порадовались
мы в комитете областной Думы,
когда не только это авторитет-
ное учебное заведение - при-
знанный лидер инновационной
системы образования, - было
удостоено президентского гран-
та, но еще шесть педагогов УВК
стали победителями в конкурсе
национального проекта «Обра-
зование».

Результатом осуществления
национального проекта должно
стать не только совершенство-
вание образовательного про-
цесса, но и значительное улуч-
шение социального самочув-
ствия педагогов, их достойное
материальное положение. В

2006 году запланировано пол-
ностью завершить подготовку к
переходу на нормативно-душе-
вое финансирование учебного
процесса. Его суть – принцип фи-
нансирования учебного заведе-
ния по количеству учащихся в
школе. По мнению министра об-
разования Андрея Фурсенко,
именно такой подход поможет
обеспечить более высокий уро-
вень заработной платы учите-
лям. Но практика снова разош-
лась с теорией. Ученических
«душ» в классах оказалось суще-
ственно меньше, нежели в раз-
работанной методике. Средняя
наполняемость сельских клас-
сов фактически составляет 10
учеников, а в городских поселе-
ниях – 22 вместо запланирован-
ных 15 и 25 соответственно. По-
этому средний размер субвен-
ций в этом случае всегда ниже
фактической потребности, при
этом число учеников в районах
области уменьшается ежегодно
на 150-200 человек.

Согласитесь, в такой ситуации
трудно говорить о повышении ка-
чества образования, повышения
престижа преподавания и опла-
ты труда педагогов. За постпере-
строечные годы состояние обо-
рудования в образовательных
учреждениях существенно ухуд-
шилось. Во многих учебных заве-
дениях, особенно в сельской ме-
стности,  не хватает наглядных
пособий, технических средств
обучения, спортивного инвента-
ря, отсутствуют даже химические
реактивы. Это значительно ус-
ложняет преподавание многих
предметов. Комитет областной
Думы по культуре и образованию
внес целый ряд предложений
администрации области по со-
вершенствованию системы опла-
ты труда педагогов. Так, рекомен-
дуется расчет объема субвенции
для образовательных учрежде-
ний осуществлять не по средне-
годовой численности учащихся, а
по фактической на начало фи-
нансового года. Мы предлагаем

рассчитывать стандартную сто-
имость педагогиче-ской услуги в
школе на одного учащегося по
ступеням обучения, исходя из сле-
дующих показателей: количество
учащихся в классах для городс-
ких поселений брать по средне-
му показателю конкретного рай-
она, но не более 20 человек; ко-
личество учащихся в классах для
обычных сельских школ - по сред-
нему показателю конкретного
района, но не более 10 человек;
малокомплектные сельские шко-
лы финансировать по фактичес-
кой наполняемости классов и по
фактической потребности в соот-
ветствии с федеральным и обла-
стным законами «Об образова-
нии».

Думаю, что при формирова-
нии областного бюджета на 2007
год наши предложения будут уч-
тены Главным управлением об-
разования области.

В первых числах июля в Госу-
дарственной Думе проходил
«круглый стол» на тему реализа-
ции национального проекта «Об-
разование». Многие участники
обсуждения, прибывшие в Моск-
ву из большинства регионов Рос-
сии, сошлись во мнении, что в
национальном проекте много
«белых пятен».  Участники «круг-
лого стола» отмечали - проект не
решает главную проблему: изме-
нение содержания образования,
технологии преподавания, кадро-
вой ситуации в школе. А раз так,
то государство должно финанси-
ровать не только лучших, но и,
прежде всего, все школы цели-
ком. До конца не отработаны вза-
имоотношения Федерального
центра и субъектов Федерации
по объемам поставок школьных
автобусов и учебно-лабораторно-
го оборудования, по проблеме
внедрения информационных
средств в образовательных уч-
реждениях. Вне рамок нацио-
нального проекта оказалась  зна-
чительная часть системы обра-
зования: дошкольное и дополни-
тельное, начальное и среднее

профессиональное. Не нашла
отражения в нацпроекте одна из
важных задач: обеспечение об-
щеобразовательных учреждений
качественными и стабильными
учебниками.

Уверен, результат националь-
ного проекта, тем более такого
масштабного, как нацио-
нальный проект «Образование»,
не может быть виден через год,
для этого должно пройти время.
Исполнительным и представи-
тельным органам власти нужно
готовить нормативную базу, при-
нимать меры по координации и
упорядочению реализуемых в
регионе направлений нацио-
нального проекта, предусмот-
реть за счет средств субъекта
Российской Федерации софи-
нансирование его направлений.

Президент России Владимир
Путин так сформулировал идею
национальных проектов: «Это
гарантия от инертного проеда-
ния средств без ощутимой отда-
чи. Это курс на инвестиции в че-
ловека, а значит, в будущее Рос-
сии».

Самый редкий и ценный че-
ловеческий капитал формирует-
ся именно в школе. Чем больше
мы будем направлять туда ре-
сурсов – интеллектуальных, ин-
формационных, финансовых,
тем выше будет конкурентоспо-
собность России в ближайшем
будущем.

ПРОБЛЕМА

Странные «Игрушки» на газонах

Для рассмотрения этой исто-
рии пришлось, простите за тав-
тологию, делать исторический
экскурс, так как началась она
еще три года назад с «благосло-
вения» бывшего градоначальни-
ка Александра Ковалева.

Известно, если в первом акте
на стене висит ружье, в четвер-
том – оно обязательно выстре-
лит. Наша история разворачи-
валась в точном соответствии с
этой чеховской формулой.

В июле 2003 года ЗАО «Воро-
нежатом» было разрешено пост-
роить магазин «Игрушки» по ад-
ресу: Владимира Невского, 1 –
как раз там, где расположена
парковая зона. При этом была
нарушена статья 30 Земельного
кодекса Российской Федерации
«Порядок предоставления зе-
мельных участков для строитель-
ства из земель, находящихся в
государственной или муници-
пальной собственности». Участок
был предоставлен, как говорит-
ся, «по-тихому», в нарушение всех
законных норм, без необходи-
мого в таких случаях учета мне-
ния горожан и объявления кон-
курса.

Так уж повелось в Воронеже,
что подобные случаи происходят
все чаще, и на защиту «зеленого
друга» встают лишь жители близ-
лежащих домов. Противостоят
они, как правило, строителям и
местной власти, точнее – чинов-
никам, эту власть исполняющим.

Строительный бум грозит экологической катастрофой

Главная причина – строитель-
ный бум, который не оставляет в
покое никого в городе, стройки
кипят буквально посреди парков
и скверов. Природа, похоже, без-
возвратно покидает улицы об-
ластного центра.

Не стал исключением и слу-
чай с застройкой сквера на Вла-
димира Невского. В письме, по-
ступившем в областную Думу,
под которым стоят подписи 250
жителей домов с улиц Владими-
ра Невского, Хользунова, Лизю-
кова, Тамбовской, Новгородской
и Беговой, говорится о необхо-
димости прекращения строи-
тельства очередного торгового

центра на «зеленом островке» -
излюбленном месте отдыха го-
рожан. Невеселая перспектива
перенести место игр детей из
парка в магазин игрушек не уст-
роила их родителей, и этим про-
диктован их протест. Горожане
не раз обращались, но безре-
зультатно, в самые разные ве-
домства, и в областную Думу они
обратились как в последнюю
инстанцию с надеждой, что им
помогут.

Когда закон нарушен, так ска-
зать, на старте, следующие на-
рушения катятся уже как снеж-
ный ком. ЗАО «Воронежатом» по-
считало необязательным испол-
нение условий договора, не вы-
полнив ни одного из них: не был
разработан в течение года про-
ект строительства магазина и,
соответственно, не представлен
в установленные сроки на со-
гласование в комитет главного

архитектора, центр Госсанэпид-
надзора и управление охраны
окружающей среды; земельный
участок не поставлен на кадаст-
ровый учет, не заключен дого-
вор об условиях строительства.
«Мелочью» покажется такое на-
рушение, когда ЗАО «Воронеж-
атом» самовольно зачеркнуло
требование межведомственной
комиссии о проведении комп-
лексного обследования террито-
рии участка по его озеленению и
согласовании с жителями близ-
лежащих домов.

Заместитель председателя
областной Думы Сергей Жуков
(фракция «Единая Россия») пос-
ле рассмотрения обращения го-
рожан на заседании комитета
по предпринимательству отпра-
вил ряд официальных запросов
главе администрации городско-
го округа Борису Скрынникову,
руководителю управы Коминтер-

новского района Сергею Коро-
леву, в прокуратуру Воронеж-
ской области и Коминтернов-
ского района.

Прокурор Коминтерновского
района, старший советник юсти-
ции Александр Дерунов «успо-
коил» заместителя председате-
ля  областной Думы С.Жукова
тем, что сроки обжалования ре-
шения должностного лица истек-
ли. А так как «беззаконие» было
благословлено свыше трех лет
назад, то при таких обстоятель-
ствах оснований для принятия
мер прокурорского реагирова-
ния не имеется. Если хотите –
судитесь!

Хороший, кстати, пример для
«подражания» всем, кто жела-
ет в обход закона получить ла-
комый кусок земли: затаиться
на срок истечения исковой дав-
ности, а потом – строй что хо-
чешь, веди наступление на все
живое, что еще осталось в этом
городе.

На заседании комитета по
собственности и приватизации
его председатель Валентин
Павлов, депутаты Илья Ерихо-
нов (фракция «Родина») и Иван
Васильев (фракция «Единая
Россия») заняли жесткую пози-
цию к представителям мэрии и
ЗАО «Воронежатом».

- Почему надо уничтожать то,
что уже существует? Что за ост-
рая необходимость заставляет
превращать сквер в очередной
торговый центр? Почему в угоду
строительному бизнесу разруша-
ется зеленый покров города? –
эти и другие весьма нелицепри-
ятные вопросы задавали депу-
таты, и ни на один из них не полу-
чили ответа.

- Областная Дума приняла
Закон «О порядке ведения лес-
ного хозяйства, использования,
охраны и воспроизводства ле-
сов, расположенных на землях
городских поселений Воронеж-
ской  области», - сказал Вален-
тин Павлов. – В нем записано,
что роль зеленых насаждений –
средообразующая, средостаби-
лизирующая, их назначение –
нейтрализовать вредное воз-
действие города. Зеленые на-
саждения несут массу функций,
главная из которых – регенера-
ция кислорода для дыхания.

На заседании комитета пред-
ложено восстановить статус-кво,
возвратив в правовое поле воп-
рос выделения участка под стро-
ительство магазина «Игрушки». В
первую очередь, настояли члены
комитета, необходимо провести
общественные слушания, учтя
мнение жителей микрорайона:
дадут они согласие на строитель-
ство магазина – стройте, но опять
же в соответствии с  областным
Законом «О распоряжении зе-
мельными участками, государ-
ственная собственность на кото-
рые не разграничена, в городе
Воронеже» - после проведения
конкурса, объявления торгов,
заключения договора аренды.

Попытка городских чиновни-
ков по уничтожению зеленой
зоны получила должный отпор
со стороны депутатов областной
Думы. Члены комитета по соб-
ственности и приватизации ре-
комендовали органам исполни-
тельной и судебной власти по-
ставить, наконец, точку в этой
неприглядной истории со стран-
ными играми, вернее, «Игруш-
ками» на газоне.

АКТУАЛЬНО

Бизнес будут выращивать в инкубаторах
Законопроект, вынесенный

на обсуждение членов комитета
по бюджету 22 сентября, пред-
полагает изменить параметры
областного бюджета 2006 года
на 34 млн. рублей. Соответствен-
но, увеличиваются и доходная, и
расходная части главного фи-
нансового документа области.
Получить сверхплановые  дохо-
ды область смогла благодаря
применению упрощенной систе-
мы налогообложения, а потра-
тить эти деньги, по мнению эко-
номистов,  разумно на развитие
в регионе малого бизнеса.

Согласно цифрам, приведен-
ным в выступлении заместителя
руководителя Главного управле-
ния экономического развития
Воронежской области Игоря Ку-
мицкого, представлявшего за-

Члены комитета областной Думы по бюджету, налогам, фи-
нансам и банковской деятельности (председатель - Алек-
сандр Вериковский, фракция «Единая Россия») одобрили
законопроект, направленный на развитие в Воронежской
области бизнес-инкубаторов.

конопроект, принятая в области
Программа развития малого
бизнеса, к сожалению, финан-
сировалась в этом году по мини-
муму. На Программу предпола-
галось потратить 73 млн. руб-
лей, а фактически получилось
только около 7 млн.

- Основную часть дополни-
тельных средств – 20 млн. из 34
– предполагается направить на
софинансирование создания в
области трех бизнес-инкубато-
ров, - добавил Игорь Борисович.
- Это связано, безусловно, с реа-
лизацией государственной поли-
тики в сфере развития малого
бизнеса, но, прежде всего, с тем,
что Воронежская область выиг-
рала конкурс на создание подоб-
ного рода структур. Следователь-
но, областное финансирование

позволит привлечь немалую сум-
му, тоже порядка 20 млн. руб-
лей, из федерального бюджета.

Весьма убедительное выступ-
ление Игоря Кумицкого все-таки
породило шквал вопросов: на-
сколько экономически обосно-
вана именно такая трата денег,
что подразумевает под собой
термин «бизнес-инкубатор», на
какие конкретные мероприятия
будут направлены средства?

По мнению экономистов, та-
кие траты абсолютно обоснова-
ны. Малое предприниматель-
ство у нас в области развито не-
плохо, даже по сравнению с не-
бедными  соседними областями,
но структура малого бизнеса до-
статочно примитивна: 80 про-
центов предпринимателей зани-
маются торговлей. Предполага-
ется, что создаваемые бизнес-
инкубаторы позволят направить
развитие предпринимательства
по инновационному пути.

Что же такое бизнес-инкуба-
тор?

Говоря обыденным языком,
это организация, которая созда-
ет благоприятные условия для
начинающих предпринимателей.
Инкубаторы взращивают моло-
дые фирмы, помогая им выжить
и вырасти в начальный период
существования, в первые три
года – своеобразной «долины
смерти», -  когда бизнес наибо-
лее уязвим, малые  фирмы под-
вержены рискам. Цель бизнес-
инкубаторов — появление здо-
ровых предприятий, которые со-
здают рабочие места, укрепляют
экономику, коммерциализируют
технологии и вносят оживление в
жизнь местного населения.

Дополнительная поддержка
осуществляется посредством
предоставления в аренду по
льготной цене производствен-
ных, офисных и других помеще-
ний. Офисы оборудованы мебе-
лью, оргтехникой, средствами
связи. Осуществляется консуль-
тационное сопровождение
фирм, находящихся в бизнес-

инкубаторах (бухгалтерский учет,
налогообложение, юридические
и маркетинговые услуги).

У депутатов возникли опасе-
ния, не наплодят ли инкубаторы
тучу новых мелких торговцев?

«Взлет» из инкубатора будет
обеспечен далеко не для всех
«птенцов» предпринимательско-
го мира, заверили экономисты.
Открыть бизнес-инкубаторы
предполагается на площадях уже
существующих в городе и облас-
ти технопарков. Попасть в число
арендаторов площадей можно
путем участия в конкурсе, и сде-
лать это смогут лишь фирмы «впе-
редсмотрящие», применяющие в
своем развитии инновационные
технологии. Бизнес-инкубаторы
будут взращивать перспектив-
ные новые идеи и проекты, помо-
гать встать на ноги новым пред-
приятиям, разрабатывающим
наукоёмкие продукты и процес-
сы. Более того, обязательным
условием пользования площадя-
ми бизнес-инкубатора является

постоянное развитие предприя-
тия. Если этого не происходит,
фирме по истечении трех лет при-
дется освободить свое место для
более перспективных коллег.

Использоваться будет област-
ное имущество, общей площадью
три  тысячи квадратных метров,
по тысяче на каждое предприя-
тие. Те деньги (20 млн.), которые
сейчас «закладываются» в зако-
нопроект, пойдут в первую оче-
редь на ремонт существующих
помещений и приобретение уни-
версального оборудования.

Остальные 14 млн. рублей,
обозначенные в законопроекте,
предполагается направить на
кредитование субъектов малого
и среднего бизнеса.

Большинством голосов (за
исключением одного голоса, воз-
держаться решил представитель
КПРФ) члены бюджетного коми-
тета одобрили законопроект и
рекомендовали его для приня-
тия на ближайшем заседании
областной Думы.

В центре
внимания –
высшие
достижения
СПОРТ И ОБЩЕСТВО

На заседании депутаты рассматривали сразу два вопроса, касав-
шихся исполнения областных целевых программ: «Олимпиец» и «Раз-
витие массовой физической культуры и спорта». Для доклада был
приглашен заместитель руководителя управления по физической
культуре и спорту области Александр Панюков.

Александр Владимирович поблагодарил членов комитета по де-
лам молодежи и спорту, а также сотрудников аппарата областной
Думы за плодотворное сотрудничество в проведении физкультурно-
массовых мероприятий и всестороннюю поддержку управления.

В целом, несмотря на многочисленные коррекции областного
бюджета и сокращение расходной статьи «спорт и физическая куль-
тура», программы были обеспечены финансами. В рамках програм-
мы по массовому спорту было проведено более 240 соревнований
областного и регионального уровня по различным видам спорта. В
их число вошли и такие масштабные спортивные мероприятия, как
«Лыжня России», «Кросс наций» и другие.

Больше всего вопросов возникло о перемещении (в результате
корректировки бюджета) части «программных» средств для погаше-
ния долга футбольного клуба «Факел». Члена фракции «Единая Рос-
сия» Евгения Китаева возмутил тот факт, что средства, которые
недополучают хорошо выступающие спортсмены, вкладываются в
бесперспективную команду.

- Закрыть то, что создавалось годами – очень легко, - возразил на
это Александр Панюков, - однако после этого возродить команду с
нуля будет практически невозможно.

Петр Семенов с мнением областной администрации согласился и
предложил «дать ребятам доиграть этот сезон». После чего председа-
тель комитета рассказал о том, что губернатор считает, что футболь-
ный клуб «Факел», который сейчас акционируется, уже со следующе-
го года не должен финансироваться из областного бюджета. Однако
с долгами прошлых лет, коих уже накопилось почти пятьдесят милли-
онов рублей, администрации области все же придется рассчитаться.

Вторая программа – «Олимпиец» – рассчитана на поддержку
выдающихся спортсменов, защищающих честь области и страны на
международных соревнованиях и олимпиадах. Однако вместо необ-
ходимых по программе двадцати восьми миллионов рублей на столь
важные цели было выделено всего восемнадцать.

В результате образовалась задолженность по выплате команди-
ровочных спортсменам, уезжавшим на сборы перед всероссийски-
ми и международными соревнованиями. В следующую подобную
программу планируется включить не только командировочные и
премиальные, но и средства на приобретение жилья для отличив-
шихся спортсменов.

Зашел разговор и о предстоящем в конце этого года юбилее
воронежской школы высшего спортивного мастерства (ШВСМ), ко-
торой исполняется 60 лет. Директор ШВСМ Евгений Узберг расска-
зал, что лучшим подарком для школы стало признание заслуг ее
работников на всероссийском уровне: воронежская ШВСМ была
признана лучшей в России среди подобных учебных заведений.

- Но, несмотря на все заслуги, - посетовал Евгений Найдорович, -
мы до сих пор не имеем собственной базы для подготовки спортсме-
нов. Все залы и бассейны для тренировок и соревнований приходит-
ся арендовать. А это – 2,5-3 миллиона рублей в год на аренду только
«воды» для прыгунов в воду.

Спортсмены рассуждали следующим образом: для квалифициро-
ванной подготовки спортсменов и экономии бюджетных средств
ШВСМ нужна своя собственная база. Однако председатель ВРО
ОГФСО «Юность России» Валерий Гущин с руководством ШВСМ не
согласился. По его мнению, даже при наличии собственных сооруже-
ний экономии не получится: уж слишком много денег приходится
тратить на содержание уже далеко не новых воронежских бассейнов
и спортивных залов.

В связи с обсуждением проблем спорта высших достижений воз-
ник вопрос и о начальной подготовке будущих знаменитых спортсме-
нов. Заместитель директора областной СДЮШОР Василий Шишкин
рассказал о бедственном положении спортивных школ, находящих-
ся на содержании областного управления образования.

Дело в том, что чиновники от образования выделяют на финанси-
рование спортивных школ очень мало средств. Директорам школ не
хватает денег не только на командирование лучших спортсменов на
региональные и общероссийские соревнования, но и на покупку
простейшего спортивного инвентаря – мячей (!) для гандболистов.
Большая часть бюджетных средств уходит на оплату аренды за залы
и бассейны.

Присутствовавший на заседании председатель комитета област-
ной Думы по культуре и образованию Александр Латушко (фракция
КПРФ) пригласил Василия Шишкина на заседание своего комитета,
в ходе которого снова был поднят вопрос об увеличении объемов
финансирования СДЮШ, находящихся на балансе управления обра-
зования области. Александр Николаевич обещал разобраться в
вопросе и направить губернатору официальное обращение от депу-
татов областной Думы с просьбой увеличить объемы финансирова-
ния проблемных школ.

На заседании также рассматривался вопрос строительства но-
вых спортивных сооружений и реконструкции старых. Наконец раз-
решился вопрос о строительстве воздухоопорного спортивного ком-
плекса, уже почти полгода «скитавшегося» по городу в поисках места.
Депутатам удалось добиться от мэрии постановления, разрешающе-
го строительство ВОСК в парке «Танаис».

- Конечно, мэрия могла бы действовать и более оперативно, –
прокомментировал сложившуюся ситуацию Петр Семенов, - но мы
благодарны работникам городской администрации и за то, что, нако-
нец, разрешился вопрос о начале строительства, и мы уже можем
завозить оборудование для ВОСК. Конечно, могут возникнуть разно-
гласия с арендаторами парковой земли, однако мы уже получили
юридическую консультацию, где нам пояснили, что все претензии
арендаторов не имеют под собой никакого юридического основания.

Но спорткомплекс в «Танаисе» - не единственный новый спортив-
ный объект, возведение которого планируется в ближайшем буду-
щем. Областные власти не теряют надежды на то, что уже в следую-
щем году удастся получить по федеральной программе и разместить
в областном центр еще несколько подобных комплексов.

В районных центрах также планируется строительство спортком-
плексов. Долго выбирался приемлемый для районных бюджетов
проект комплекса с бассейном. Сначала был избран московский,
достаточно дорогой вариант. Но потом появились еще два проекта:
пензенский (42 миллиона рублей) и липецкий (50 миллионов). Ди-
ректор ОГУ «Спортсооружения» Александр Агеев лично посетил уже
функционирующие спорткомплексы и пришел к выводу, что эти про-
екты подходят и для Воронежской области.

Одним из первых после депутатских каникул заседал коми-
тет областной Думы по делам молодежи и спорту. Как отме-
тил его председатель Петр Семенов (фракция «Единая Рос-
сия»), работа комитета не прекращалась практически все
лето, ведь каникулы – время наиболее активной работы с
молодежью.

Земельный вопрос испортил граждан не меньше квартир-
ного. Первое после парламентских каникул заседание ко-
митета по собственности и приватизации (председатель –
Валентин Павлов) началось с обсуждения скандального
вопроса о застройке парковой зоны в Северном микрорай-
оне г. Воронежа.
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Если
случится
выброс…

Если вы думаете, что все пе-
речисленное вызвало у ново-
воронежцев панику, то глубоко
ошибаетесь. Они давно привык-
ли не только к плановым, но и к
подобным широкомасштабным
учениям атомщиков и служб ра-
диационной безопасности, под-
разделений МЧС России, кото-
рые чуть ли не ежеквартально
устраивают тренировки по ло-
кализации условных аварий и
ликвидации их последствий на
стратегических объектах, коим
и является НАЭС. Поэтому, ког-
да колонна спецтехники следо-
вала по центральным улицам
города, из окон жилых много-

Суета в Нововоронеже не прекращалась почти целые сутки. По центральным улицам на
большой скорости проносились вереницы спецмашин, в том числе с символикой «Служба
спасения 01». Из местного Дворца культуры вывели группу школьников в респираторах,
посадили в автобусы и повезли в сторону областного центра. Был усилен транспортный
контроль, автомобили в окрестностях Нововоронежской атомной станции подвергались
дезактивации. К станции стягивалась тяжелая техника, появились люди в костюмах хими-
ческой защиты…

этажек выглядывали любопыт-
ствующие нововоронежцы, при-
ветливо улыбаясь людям в ка-
муфляже. А местная детвора с
удовольствием принимала уча-
стие во взрослых играх, изоб-
ражая эвакуируемых.

На этот раз, по легенде феде-
рального кризисного центра, на
НАЭС произошла авария на пя-
том, самом крупном, энергобло-
ке - отказала система безопас-
ности. Требовалась экстренная
помощь силовых структур: уров-
ню радиационной опасности был
присвоен один из самых высо-
ких – шестой. Требовалась сроч-
ная эвакуация людей - как с са-

мой станции, так и из ее окрест-
ностей.

На взгляд неосведомленного
человека, действия спасателей
кажутся несложными. Однако в
подобных экстремальных ситуа-
циях нужны не только сноровка
и быстрое устранение послед-
ствий ЧП, но и четкое взаимо-
действие всех служб. За разви-
тием ситуации в Нововоронеже
следили члены специальной ко-
миссии из Москвы, в состав ко-
торой вошли представители кон-
церна «Росэнергоатом», голов-
ного кризисного центра и ряда
научно-исследовательских ин-
ститутов страны, а также иност-

В ОБЪЕКТИВЕ - БЕЛАРУСЬ
На пути к Союзному государству

Беларусь и Россия должны синхронизировать и ускорить
процесс ратификации четырех соглашений по строительству
Союзного государства. Речь идет о соглашениях, подписанных
президентами двух стран в январе 2006 года в Санкт-Петербур-
ге. Документы касаются развития сотрудничества в области
социального обеспечения, медицинского обслуживания, нало-
гообложения и союзной собственности. Эта тема была рассмот-
рена в Минске во время встречи вице-премьера Андрея Кобя-
кова и государственного секретаря Союзного государства Пав-
ла Бородина. Переговоры прошли накануне заседания Совета
министров Союзного государства, которое состоялось 26 сен-
тября в Москве.

На снимке: Павел Бородин.

Лучшие продукты - детям
Выпуск детского питания по государственной программе

«Дети Беларуси» освоили на РУП «Витебский плодовоовощной
комбинат». Здесь уже освоено 16 видов детского питания, 12 из
которых внедрены в производство.

С начала года на комбинате выпущено около 500 тысяч туб.
На проходившей недавно в Москве международной специа-

лизированной выставке «Индустрия детского и школьного пита-
ния» в конкурсе «Лучший продукт для питания дошкольников и
школьников в организованных коллективах» за технологию
изготовления пюре и соков комбинат награжден золотой меда-
лью.

Памяти изобретателя радио

В Минске по улице Попова состоялось открытие мемориаль-
ной доски изобретателя радио Александра Попова. В меро-
приятии приняли участие представители Министерства связи и
информатизации, руководства района, колледжа связи.

На снимке: доску открывают ректор Высшего государствен-
ного колледжа связи Михаил Баркун и заместитель министра
связи и информатизации Нина Гаврилова.

Монеты введены в обращение

Национальный банк Беларуси ввел в обращение памятные
монеты «Содружество Независимых Государств. 15 лет». Это
серебряные монеты номиналом Br20, пробой сплава 925, мас-
сой 33,63 г, диаметром 38,61 мм, и медно-никелевые - номина-
лом Br1, массой 13,16 г, диаметром 32,00 мм.Монеты имеют
форму круга, с лицевой и оборотной сторон - выступающий кант
по окружности. Боковая поверхность монет с насечкой. На
лицевой стороне монет расположено: в центре - рельефное
изображение здания Исполнительного комитета Содружества
Независимых Государств, вверху - рельефное изображение
Государственного герба Республики Беларусь, по кругу над-
пись: «РЭСПУБЛІКА БЕЛАРУСЬ», внизу указаны: год чеканки, на
серебряной монете - проба сплава и номинал - «20 РУБЛЁЎ», на
медно-никелевой - номинал «1 РУБЕЛЬ». На оборотной стороне
монет расположено: в центре - рельефное изображение эмбле-
мы Содружества Независимых Государств, которая на серебря-
ной монете выполнена тампопечатью с использованием голу-
бой, белой и желтой красок; по кругу надпись: «СОДРУЖЕСТВО
НЕЗАВИСИМЫХ ГОСУДАРСТВ. 15 ЛЕТ».

На снимке: памятные монеты «Содружество Независимых
Государств. 15 лет».

Кузница сельских кадров

Кузницей кадров для сельского хозяйства является Городок-
ский государственный профессионально-технический колледж
сельскохозяйственного производства. Создан он в 1972 году,
за это время здесь подготовлено около 9000 молодых специа-
листов. Для их обучения созданы все условия: 29 кабинетов и
лабораторий специального цикла, 12 кабинетов общеобразо-
вательной подготовки, компьютерный класс, производствен-
ные мастерские, столовая, библиотека, физкультурно-оздоро-
вительный комплекс и спортивно-оздоровительная база - все
для обучения учащихся.

На снимке: занятие ведет мастер производственного обу-
чения Сергей Иванов.

Фото БелТА.

ВЕСТИ
Разливы
донского залива
Уже в текущем году мелио-
раторы займутся спасени-
ем Затона. Так у Верхнего
Мамона называют левобе-
режный залив Дона, в кото-
ром нерестится рыба. За пос-
ледние годы горловина-про-
тока в это приречное озеро
заилилась и заросла камы-
шом. Ликвидация этой «проб-
ки» вернет разливы донско-
му заливу, что сохранит ры-
бий «родильный дом». Проект
готов, работа финансирует-
ся из средств областного бюд-
жета Управлением по эколо-
гии и природопользованию.

На рисунке -
родной край
420-летию основания Во-
ронежа посвящён твор-
ческий конкурс детского
рисунка «Мой край родной
- частица Родины боль-
шой». Среди его целей - рас-
крытие у учащихся 1-9-х
классов творческих возмож-
ностей и стремления в худо-
жественной форме выра-
зить любовь к земле воро-
нежской, любимому городу.
На конкурс, который прово-
дится до 20 октября, прини-
маются рисунки и поделки,
раскрывающие историю на-
шего города. Работы на кон-
курс присылать по адресу:
г. Воронеж, ул. Молодогвар-
дейцев, 7, с пометкой «Мой
край родной – частица Роди-
ны большой». На конверте
нужно обязательно указать:
фамилию, имя, школу, класс
и телефон автора работы.
Контактные телефоны: 53-
00-32, 63-04-38, 63-00-03.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Праздник мира
и согласия
В Доме актёра по инициа-
тиве еврейской общины,
входящей в состав Обще-
ственной палаты Воро-
нежской области, состоял-
ся концерт, посвящённый
празднику Рош А-Шана – ев-
рейскому новому году, зна-
менующему день сотворе-
ния первых людей, Адама и
Евы. Это праздник мира и
согласия, день, когда приня-
то извиняться перед тем,
кого обидел, и прощать дру-
гому его ошибки. В празд-
ничном концерте приняли
участие городские самодея-
тельные коллективы, в том
числе представлявшие го-
родские диаспоры: со сцены
звучали русские, украин-
ские, грузинские песни.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Культура
в «Слободе»
В рамках Закона о местном
самоуправлении учрежде-
ния культуры и библиоте-
ки переходят в ведение ад-
министраций. Бюджеты в
поселениях скудны. Чтобы
удержаться на плаву, в Оль-
ховатском районе создают
культурно-досуговые цент-
ры, объединяя в них клубы и
библиотеки. Есть уже «Сло-
бода», «Гармония». Методи-
ческую помощь им оказыва-
ет тоже новое муниципаль-
ное учреждение «Информа-
ционно-ресурсный центр».
Совместными усилиями в
райцентре и селах уже про-
вели праздник в день Ивана
Купалы, фестивали «Край
песенный, край мастеро-
вой», «И звон ручья, и жаво-
ронка трели».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.корр. «Коммуны».

ранные наблюдатели из США,
Франции, Германии и Финлян-
дии. Оценка действиям участни-
ков учений была дана самая
высокая, особой похвалы удос-
тоились специалисты аналити-
ческого центра Нововоронеж-
ской АЭС, расчеты которых пол-
ностью совпали с данными сто-
личной группы радиоактивного
прогноза.

Получив задачу «из центра»,
все службы должны были выра-
ботать единую стратегию. Ее об-
суждение проходило за городом,
на территории санатория-профи-
лактория атомщиков, в подзем-
ном, защищенном от радиации
сооружении. Увиденное порази-
ло: на площади почти в 500 квад-
ратных метров разместилось
более 20 помещений,  оснащен-
ных самой современной элект-
ронной техникой. Здесь же рас-
полагались дозиметрические
приборы, архив станции, каби-
нет врача, собственная мини-
АТС, позволяющая поддержи-
вать связь с внешним миром.
Благодаря двум дизельным ге-
нераторам, работающим на трех
режимах вентиляции, здесь дли-
тельное время могут одновре-
менно находиться более 60 че-
ловек руководящего состава Но-
воворонежской АЭС. А если про-
изойдет обрыв оптико-волокон-
ной связи – сработает страхов-
ка, и обычная, корпоративная и
правительственная связь зара-
ботают в прежнем режиме.

То, как с помощью гусенич-
ной и колесной спецтехники уст-
раняются последствия аварии,
мы увидели в аварийно-техни-
ческом центре. Особенно впе-
чатлила автолаборатория ради-
ационной разведки НАЭС, осу-
ществляющая атмосферные за-
меры при помощи мини-зондов
и маршрутной гаммо-съемки
загрязненной территории. Доро-
гостоящая отечественная техни-
ка (стоимостью порядка 5 мил-
лионов рублей) появилась на
вооружении у центра недавно,
но она спасателям необходима.

Здесь представлено все са-
мое передовое и надежное, чем
мы сегодня вооружены и что
может пригодиться в локализа-
ции аварии, - рассказал наш
«гид», участник ликвидации ава-
рии на Чернобыльской АЭС, ру-
ководитель отдела радиацион-
ной безопасности Центра Алек-
сандр Маматов. – Если бы такая
радиационная аппаратура при-
менялась в Чернобыле, больших
человеческих потерь удалось бы
избежать. К тому же там было
много несогласованности, неко-
торые ликвидаторы даже не зна-
ли, как пользоваться средства-
ми защиты. Кстати, наше нынеш-
нее оборудование системы кон-
троля не уступает, а иногда и пре-
восходит зарубежные аналоги,

да и сам Центр оснащен по ми-
ровым стандартам. Это благода-
ря надежному «спонсору» – «Рос-
энергоатому», а также ряду це-
левых федеральных программ
повышения уровня радиоактив-
ной безопасности.

- Подобная крупномасштаб-
ная акция, в которой было задей-
ствовано около тысячи человек,
проходила у нас почти 10 лет тому
назад, и так же успешно, - сооб-
щил генеральный директор Но-
воворонежской АЭС Вячеслав
Викин. – Все структуры сработа-
ли слаженно, и это не может не
радовать. Следующая трениров-
ка, в которой примут участие во-
ронежцы, пройдет в будущем году
на Ленинградской АЭС.

По мнению генерального ди-
ректора концерта «Росэнерго-
атом» Сергея Обозова, планка
на нынешних учениях взята по-
истине запредельная.

- Если бы подобная чрезвы-
чайная ситуация произошла в ре-
альной жизни, мы имели бы дело
с самой высокой степенью эко-
логической опасности, и устра-
нить последствия такой аварии
было бы крайне сложно. Воро-
нежцы решили максимально ус-
ложнить задачу, создали для себя
суперэкстремальные условия.

Кстати, заместитель руково-
дителя Федерального агентства
по атомной энергии Андрей Ма-
лышев все же заметил незначи-
тельные огрехи в работе спаса-
телей. В момент обсуждения за-
дач в подземном бункере вне-
запно прервалась связь, кото-
рую быстро восстановить не уда-
лось. А когда велась дезактива-
ция общественного транспорта,
дорогу, ведущую в город, хоть и
перекрыли, но не выставили со-
ответствующих предупредитель-
ных знаков.

Зато иностранные наблюда-
тели были в восторге. Вот мне-
ние Оли Вилкалео, представите-
ля Хельсинской штаб-квартиры
регулирующего органа атомщи-
ков Финляндии:

- Классно работают пожар-
ные расчеты и другие спасатели,
большое впечатление произве-
ло подземное укрытие. В Фин-
ляндии мы планируем провести
подобные учения в ноябре и,
кстати, в них будут участвовать и
российские партнеры. Ваши тех-
нические ресурсы более серь-
езны, чем у нас. А от учений вижу
большую пользу не только в пла-
не общения с коллегами, но и в
установлении технического кон-
такта. Будем перенимать ваш
опыт, тем более что в 2007 году
планируем строить новую атом-
ную станцию.

- Меня заинтересовали не
только учения, но и возможность
поставки нашего оборудования
в Россию, - сказал специалист
по атомным электростанциям
США Скот Маккейн.  - В принци-
пе, работа российских и амери-
канских спасателей ничем не
отличается. Удивило, насколько
эффективно взаимодействуют с
атомщиками местные органы
власти. У нас за океаном каж-
дый действует в составе своей
команды, а в глобальном плане
единства нет - это плохо. У вас
же жестко координируется весь
спасательный процесс.

…А тактические учения спа-
сателей продолжались: свое уме-
ние демонстрировали дезакти-
ваторы, пожарные части № 14
по охране НАЭС и Нововороне-
жа. Кстати, состоялся и строе-
вой смотр личного состава свод-
ного отряда атомщиков и спаса-
телей МЧС. Словом, на станции
бурлила… жизнь.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

г.Нововоронеж.
� Американцы восхищены.Американцы восхищены.Американцы восхищены.Американцы восхищены.Американцы восхищены.

РЕПОРТАЖ

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведе-
нии конкурса и должно рассматриваться вместе с ним, а также другими Извещениями о внесении
изменений в указанное ниже Извещение о проведении конкурса.

1. Наименование конкурса: Выбор подрядных организаций для  строительства объектов по
Программе газификации Воронежской области на 2006 г.

2. Сведения об Извещении о проведении конкурса.
2.1. Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении

конкурса, опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» №137 от 02 сентября 2006г. и
размещенного на сайте www.admin.vrn.ru 02 сентября 2006 г.

 2.2. В указанное в п.2.1. Извещение о проведении конкурса были внесены изменения Извещением о внесении
изменений, являющимся неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса. Извещения о внесении
изменений были опубликованы в официальном печатном издании газета «Коммуна» №141 от 09 сентября 2006
г. и размещено на сайте www.admin.vrn.ru 09 сентября 2006г., № 143 от 14 сентября 2006г. и размещено на сайте
www.admin.vrn.ru 14 сентября 2006г.

3. Изменения в Извещении о проведении конкурса.
Пункт 7 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 2, дополнить следующими данными:

№ Наименование объекта Описание работ Срок выпол- Начальная цена
лота нения работ контракта, т. р.

8 «Газопровод высокого Строительно-монтажные работы по Октябрь 4 550,040
давления в с. Терновка укладке и испытанию газопровода 2006 г. –
Терновского района высокого давления диам.108 - ноябрь
Воронежской области диам. 57 – 3440 п.м., монтаж пяти 2007 г.
(I этап)» ГРПШ-07-1У1, монтаж станции

катодной защиты УКЗМ-3,0-48/96.

 Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, в рабочие дни с
9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00.

Контактное лицо: Алешникова А.В.; номер контактного телефона (4732) 55-35-87; адрес электронной почты obl-
zak@mail.ru.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

заседания конкурсной комиссии для размещения заказов путем запроса котировок Территори-
ального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской области

Присутствовали:
- начальник юридического отдела - Балуца Е. Г. (секретарь комиссии),
- начальник отдела защиты прав застрахованных в системе ОМС - Каташина Т. Б.,
- начальник отдела хозяйственного и транспортного обеспечения Щербаков Б. Ф.,
- начальник отдела программно-технического обеспечения Платонов А. Д.

Повестка дня:
1. Согласование условий приобретения автотранспортного средства марки ГАЗ-3102, двигатель ЗМЗ-406,

инжектор - базовая модель, цвет белый -   для нужд исполнительной дирекции  ТФОМС Воронежской области.

Во исполнение приказа ТФОМС от 31.01.2006г. № 17 «О создании конкурсной комиссии для размещения заказов
путем запроса котировок», комиссия рассмотрела заявление  ведущего специалиста отдела хозяйственного и
транспортного обеспечения ТФОМС Воронежской области  Овчаренко Владимира Борисовича  от 18.09.2006г. с
просьбой разместить заказ путем запроса котировок на покупку автомобиля ГАЗ-3102, двигатель ЗМЗ-406, инжектор
- базовая модель, цвет белый -   для нужд исполнительной дирекции  ТФОМС Воронежской области.

Для определения поставщиков автотранспортного средства Территориальным фондом обязательного меди-
цинского страхования  на период с 19.09.2006г. по 22.09.2006г. было размещено  на официальном сайте ТФОМС
Воронежской области, на сайте администрации Воронежской области и на сайте Министерства экономического
развития РФ извещение о проведении конкурса методом запроса котировок.

Для определения исполнителя  изучены котировочные заявки следующих фирм:  ООО «Орион», ООО «АйСит-
рейд-Сервис», ООО «Русавто».

Наименование Общая стоимость Срок и условия оплаты товара
поставщика товара
ООО «Орион» 257000,00 руб. Предоплата 30% в течение 3 дней после подписания государственного

контракта, окончательный расчет в течение 5 дней после подписания
акта приема-передачи оказания услуг. Срок поставки 10 дней.

ООО «АйСи- 249000,00 руб. Предоплата 30% в течение 3 дней после подписания государственного
трейд-Сервис» контракта, окончательный расчет в течение 5 дней после подписания

акта приема-передачи оказания услуг. Срок поставки 10 дней.
ООО «Русавто» 262000,00 руб. Предоплата 30% в течение 3 дней после подписания государственного

контракта, окончательный расчет в течение 5 дней после подписания
акта приема-передачи оказания услуг. Срок поставки 10 дней.

В результате анализа котировочных заявок Конкурсной комиссией установлено, что наиболее приемлемые цены
предложены фирмой  ООО «АйСитрейд-Сервис».

На основании вышеизложенного Комиссия решила рекомендовать исполнительной дирекции ТФОМС Воро-
нежской области  заключить договор на поставку автотранспортного средства марки ГАЗ-3102, двигатель ЗМЗ-
406, инжектор - базовая модель, цвет белый общей стоимостью 249000,00 руб. с фирмой ООО «АйСитрейд-
Сервис», г. Воронеж, ул. Беговая, 205.

Подписи членов комиссии: Балуца Е. Г., Каташина Т.Б., Щербаков Б. Ф., Платонов А. Д.

г.Воронеж, 25.09.2006г.

ПРОТОКОЛ №27

№ Наименование объекта Краткое описание работ Начальная цена Срок  выполнения
лота контракта, руб. работ

1 Строительство противоэрозионного пруда Строительство плотины (завершение), трубчатый дренаж плотины 1 200 4-й квартал 2006 года
в КФХ «Яцкова» Острогожского района. (коллектор – завершение), донный водоспуск (завершение).

2 Строительство водозадерживающей дамбы Протяженность - 3 365 м, количество защищаемых вершин 13 шт.: 2 907 160 2006-2007 гг.
ВД-3 в СХА «Восток» Воробьевского района. ВВ-1, ВВ-2 , ВВ-3, ВВ-4, ВВ-5, ВВ-6, ВВ-7, ВВ-8, ВВ-9; ВД-1, ВД-2, ВД-3, ВД-4;

ВО-1. В т.ч.:

1 пусковой комплекс. Протяженность - 150,0 м.  Защищаемая вершина ВД-3. 240 000 4-й квартал 2006 года

3 Мелиорация кислых почв. Работы по внесению мелиоранта (дефекта, мела) в почву на площади 290,7 га 589 700 4-й квартал 2006 года
в Борисоглебском районе – 81,4 га, Подгоренском районе – 100,0 га,
Россошанском районе – 59,3 га, Репьевском районе – 50,0 га.

4 Реконструкция оросительной системы Общая площадь капельного орошения 1203 га. Всего  4 насосных станции, 23 392 010 2006-2007 гг.
в ЗАО «Острогожсксадпитомник» водоисточники 4 пруда. На прудах строятся два водосбросных сооружения.
Острогожского района. Стационарная оросительная сеть из полиэтиленовых труб диам. 160-280мм,

общей протяженностью 4,95 км. 4 системы капельного орошения с общей
протяженностью капельных линий 529 км. Трансформаторные подстанции
КТП-1Ква – 3 шт. линия электроснабжения Вл-10Кв – 1,72 км.
Линии электроснабжения ВЛ-04Кв – 0,16 км. В т.ч.:

1 пусковой комплекс. 4 685 560 4-й квартал 2006 года
Построить: насосную станцию пруда № 2 – 1 шт., трубопровод 3Кр,
трубы ПНД «Т» - 160мм, L=900м., систему капельного орошения «Сад-2» - 20 га,
систему капельного орошения «Земляника» - 10 га, блок-контейнер (бытовка) 3*6м.,
туалет на 1 очко – 1 шт., КТП-100кВ.А-1 шт., ВЛ-10кВ к пруду № 2 L=1,397 км,
культурнотехнические работы (пруд № 2.).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для выполнения работ по облас-

тной целевой программе «Сохранение и восстановление почв земель сельскохозяйственного назна-
чения и агроландшафтов Воронежской области на 2006-2010 годы» на 2006 год.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.

Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.

Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-35-87.
Ответственный: Корчагина Елена Александровна.

Государственный заказчик: Главное управление аграрной политики Воронежской области
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: vtech@comch.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-29-18.
Ответственный: Пинахин Дмитрий Петрович.

4. Предмет государственного контракта.
Краткие характеристики, срок выполнения работ и начальная цена государственного

контракта.

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.

6. Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет, по факту выполнения работ
по мере поступления средств из бюджета, в соответствии с государственным контрактом.

7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: функциональные и качественные
характеристики выполняемых работ, цена контракта, срок гарантии качества.

8. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем
порядке: участники перечисляют денежные средства по лотам № 1, 2, 4 в размере 0,1 % от
начальной цены контракта, по лоту № 3 в размере 5 % от начальной цены контракта на расчетный
счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области,
БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в
конкурсе

9. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указа-

нием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в
течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответствен-
ность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

10. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:
www.admin.vrn.ru

11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13

часов и с 14 часов до 18 часов, с  20 октября 2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов
с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.12  данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документа-
ции.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Корчагина Е.А., телефон: (4732) 55-35-87.

12. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по

адресу уполномоченного органа 30 октября 2006г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.

13. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномо-
ченного органа.

14. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок по адресу уполномоченного органа.

Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни
с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Корчагина Е.А.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.



М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации ..................................... 55-68-23.
Социальных проблем и права ........... 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 3367. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 21685 (подписка - 20298 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру Ю. КОДЕНЦЕВ.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

6 Четверг, 28 сентября 2006  года www.kommuna.ru

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВторСтальМет
Принимает лом черных металлов

у частных лиц и организаций.

Мы всегда
обеспечиваем

МГНОВЕННЫЙ расчет
и быструю разгрузку!

Мы работаем

без выходных!
Принимаем лом любого вида и количества!

У нас всегда

ВЫСОКИЕ
ЦЕНЫ

Звоните прямо сейчас!
Тел: 8(4732)23-02-79,

8(4732)23-53-09.
Телефон вышестоящей организации в Москве:

8-800-200-85-58 (бесплатно).

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком.
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона (4732) 53-05-59.
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование оказываемых услуг: поставка.

№ Наименование Кол-во Ед.изм.
1. Плитка тротуарная «прямоугольник» 1.П.6 цвет желтый 84,7 м 2

2. Плитка тротуарная «прямоугольник» 1.П.6 цвет белая 28 м 2

3. Плитка тротуарная «прямоугольник» 1.П.6 цвет красный 3,2 м 2

4. Плитка тротуарная «классико» 4.Ф.6 цвет желтый 117 м 2

5. Плитка тротуарная «классико» 4.Ф.6 цвет белый 47,7 м 2

Сроки выполнения работ: 3-й квартал 2006 года.
Цена услуг: согласно утверждённой смете.
Максимальная цена контракта 130 000 руб.
Место оказания услуг: «Музей-усадьба Д. Венивитинова», Воронежская область, Рамонский район,

с. Новоживотинное, ул. Школьная, 18.
Сроки оплаты оказанных услуг: по факту выполненных работ и по мере поступления денежных средств из бюджета.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, пл. им.Ленина, 12 , 20 сентября 2006г.

Рассмотрение и оценка котировочных заявок началось в 09 часов 55 минут по московскому времени.
4. Состав котировочной комиссии.
Состав котировочной комиссии определен приказом № 589-ОД от 11.09.2006 г.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5. Сведения о всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ Регистрационный Участник размещения заказа, подавший заявку
номер заявки

1. 115 ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский»:
Воронежская обл., г. Бутурлиновка, ул. Совхозная, 2.

2. 116 ООО «Завод архитектурного бетона»: г. Воронеж, ул. III Интернационала, 4, оф.59.

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установлен-
ным в извещении о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

- все котировочные заявки соответствуют требованиям, установленным в извещении о проведении
запроса котировок;

- отклонить котировочную заявку следующего участника размещения заказа по следующим причинам:

№ Регистрационный Участник размещения заказа, Обоснование причин
номер заявки котировочная заявка которого отклонена отклонения котировочной заявки

1. 115 ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский» Предложена наиболее высокая цена
(136 749 руб. 00 копеек)

по сравнению с другим участником.

Предложение о наиболее низкой цене оказания услуг составило 123 227 рублей 00 копеек.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа:
ООО «Завод архитектурного бетона»: г. Воронеж, ул. III Интернационала, 4, оф.59, предложившим наиболее низкую

цену оказания услуг (123 227 руб. 00 копеек).
7. Участник размещения заказа,  ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский»: Воронежская обл., г. Бутурлиновка,

ул. Совхозная, 2, предложивший в котировочной заявке цену (136 749 руб. 00 коп.), следующую после
предложенной победителем в проведении запроса котировок.

Заседание комиссии окончено 20 сентября 2006 г. в 10 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых остается у заказчика, а второй экземпляр передается победителю

в проведении запроса котировок.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
Председатель комиссии: Похил В.Г.; Члены комиссии: Павлов В.Л., Казимиров К.И., Федорова Л.Н., Шишкина Н.А..
От имени государственного заказчика:
Руководитель управления культуры и туризма Воронежской области                                     И.Д.Образцов

  20 сентября 2006 г. № 36

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
  20 сентября 2006 г. № 37

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком.
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона (4732) 53-05-59.
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование выполняемых работ: укладка тротуарной плитки, устройство подстилающих и выравнивающих слоев из

песка, установка бортовых бетонных камней в количестве 278 м2, устройство бетонных плитных тротуаров с заполнением
швов: плитка тротуарная «прямоугольник» 1.П.6 желтая-85 м2 ; белая-28 м2; красная-3,2 м2; плитка тротуарная «классико»
4.Ф.6 белая-47,1 м2, желтая-117 м2.

Сроки выполнения работ: 3-й квартал 2006 года.
Цена услуг: согласно утверждённой смете.
Максимальная цена контракта 250 000 руб.
Место оказания услуг: «Музей-усадьба Д. Венивитинова», Воронежская область, Рамонский район,

с. Новоживотинное, ул. Школьная, 18.
Сроки оплаты оказанных услуг: по факту выполненных работ и по мере поступления денежных средств из бюджета.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, пл. им.Ленина, 12, 20 сентября 2006г.

Рассмотрение и оценка котировочных заявок началось в 10 часов 40 минут по московскому времени.
4. Состав котировочной комиссии.
Состав котировочной комиссии определен приказом № 590-ОД от 11.09.2006 г.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5. Сведения о всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ Регистрационный Участник размещения заказа, подавший заявку
номер заявки

1. 113 ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский»:
Воронежская обл., г. Бутурлиновка, ул. Совхозная, 2.

2. 114 ООО «Завод архитектурного бетона»: г. Воронеж, ул. III Интернационала, 4, оф.59.

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установлен-
ным в извещении о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

- все котировочные заявки соответствуют требованиям, установленным в извещении о проведении
запроса котировок;

- отклонить котировочную заявку следующего участника размещения заказа по следующим причинам:

№ Регистрационный Участник размещения заказа, Обоснование причин
номер заявки котировочная заявка которого отклонена отклонения котировочной заявки

1. 113 ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский» Предложена наиболее высокая цена
(207 608 руб. 00 копеек)

по сравнению с другим участником.

Предложение о наиболее низкой цене оказания услуг составило 194 618 рублей 00 копеек.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа:
ООО «Завод архитектурного бетона»: г. Воронеж, ул. III Интернационала, 4, оф.59, предложившим наиболее низкую

цену оказания услуг (194 618 руб. 00 копеек).
7. Участник размещения заказа,  ОАО Строительный комбинат «Бутурлиновский»: Воронежская обл., г. Бутурлиновка,

ул. Совхозная, 2, предложивший в котировочной заявке цену (207 608 руб. 00 коп.), следующую после
предложенной победителем в проведении запроса котировок.

Заседание комиссии окончено 20 сентября 2006 г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых остается у заказчика, а второй экземпляр передается победителю

в проведении запроса котировок.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
Председатель комиссии: Похил В.Г.; Члены комиссии: Павлов В.Л., Казимиров К.И., Федорова Л.Н., Шишкина Н.А..
От имени государственного заказчика:
Руководитель управления культуры и туризма Воронежской области                                      И.Д.Образцов

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА
Сегодня у Заслуженного учителя  России

Ираиды Александровны Юровской –
предвековой круглый юбилей.

Работе в нашей средней школе №28 г.Воронежа она отдала более четверти века, и это было  для нее
намного больше, чем просто работа. Благодаря энтузиазму Ираиды Александровны в школе появился клуб
юных медиков – один из первых в стране, был создан свой маленький медицинский музей. Не счесть
учеников Ираиды Александровны, которые ныне стали известными врачами, докторами и кандидатами
наук – и все они с благодарностью вспоминают уроки Педагога с большой буквы.

Крепкого Вам здоровья, наша уважаемая Ираида Александровна, счастья, и пусть каждый новый день
будет для Вас добрым и светлым!

                                                                                                           Ваши многолетние коллеги.

Ларисе Касюковой
в день рождения шлем

искренние поздравления.
Счастья Вам, крепкого здоровья,

оптимизма, новых творческих
успехов, семейного

благополучия.
                                                       Коллеги.

ЛюдмилуЛюдмилуЛюдмилуЛюдмилуЛюдмилу
МартюхинуМартюхинуМартюхинуМартюхинуМартюхину

поздравляем с днем рождения.
От души желаем успехов в работе,

крепкого здоровья,
семейного благополучия.

                             Коллеги.                             Коллеги.                             Коллеги.                             Коллеги.                             Коллеги.

Помощь в подготовке
документации для участия

в конкурсах, аукционах.
Организация проведения торгов,

аукционов.

ООО «ИНВЕСТИЦИИ»

Тел. 40-39-17.

В агентство
на станции Придача

ОАО «Трансконтейнер» на ЮВЖД
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

ТРЕБУЮТСЯ:
слесарь, электрик, крановщик.
65-24-08, (4732) 65-72-65.

ОАО «МАЯК»

ЗАКУПАЕТ ПАТОКУ,
дорого.

Телефоны (291) 1-02-36, 1-19-13.

Наша «Коммуна»
есть в системе

Имеются земельные участки площадью 934647 кв. м, кадастро-
вый номер 36:20:6200007:0013, местоположение: Воронежс-
кая область, Павловский район, северо-западная часть кадаст-
рового квартала 36:20:6200007 для предоставления в аренду
сроком на 5 лет для сельскохозяйственного производства и пло-
щадью 18,0 га кадастровый номер 36:20:5800 009:0035, место-
положение: Воронежская область, Павловский район, централь-
ная часть кадастрового квартала 36:20:5800 009 для предостав-
ления в аренду сроком на 49 лет для сельскохозяйственного
использования.

Категория земель – земли сельскохозяйственного назначения.
Обращаться по адресу: 396422, г.Павловск, пр.Революции, 8,

администрация Павловского муниципального района Воронежс-
кой области, телефон для справок 2-49-35, каб. 205.

СООБЩЕНИЕ

7 октября постановкой пьесы Чехова

«ВИШНЕВЫЙ САД»
открывает новый сезон Воронежский

академический театр драмы.
Начало в 18 часов.

Билеты продаются в кассе театра
и киоске на проспекте Революции.
Справки по телефону 55-54-72.

Представитель собственников земельных
паев бывшего с/х «Алейниковский»
Туриевский Владимир Николаевич

дополнительно сообщает,
что в газете «Коммуна» от 14.09.2006 года
была ошибочно передана информация по

извещению (уведомлению).
После «93 участника» читать: «109, 1/3 долей»,

далее после слов «выделяемого участка»
читать: «всего с/х угодий 643,2, из них

баллогектаров  48325,0, в т. ч. пашни 637,7 га
и баллогектаров 48219,55», далее по тексту.

ВОЗРАЖЕНИЕ
Собственники земельных долей из земель с/х назначения в общем
массиве бывшего колхоза им. Дзержинского Калачеевского района

(300 человек) заявляют о своем несогласии в выделении земельного
участка общей площадью 101,4 га, расположенного в восточной части

квартала 36:10:5300:027 для передачи в аренду КФХ «Прима»,
опубликованном в газете «Коммуна» от 19 сентября 2006 года.

МЫ, 29 СОБСТВЕННИКОВ 281/8088 ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок из земель с/х назначения в пределах землепользования СХА (колхоза)

«Радченское» Богучарского района,

ИЗВЕЩАЕМ ОСТАЛЬНЫХ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в натуре общей площадью 199,96 га, из них: 151,72 га пашни, расположенный по адресу: Воронежская область,

Богучарский район, землепользование СХА (колхоза) «Радченское» поле № II 1 рабочий участок,
поле № 1с 1 рабочий участок, УПЗ 1 рабочий участок (северо-восточная часть); 4,56 га сенокосов,

расположенный в 300 м на север от н.п. Дядин, восточнее автомагистрали «Дон»; 43,68 га пастбищ,
расположенный в 1000 м на восток от автомагистрали «Дон» вдоль оврага Малинин (чертеж проекта СХА (колхоза)

«Радченское» составлен институтом ОАО «ЦЧО НИИ Гипрозем» в 1998г.), с целью образования КФХ.
Какая-либо компенсация остальным участникам долевой собственности производиться не будет, в связи с тем,

 что стоимость выделенного участка в расчете на единицу площади не превышает стоимости оставшегося после выделения
участка в расчете на единицу площади.

Возражения принимаются в течение месяца после опубликования данного объявления нашим представителем по адресу:
Богучарский район, с. Дядин, ул. Гагарина, 7 (Ткачев Юрий Васильевич), либо в редакцию газеты «Коммуна».

Внимание! Всем! Всем! Всем!
Кто живет в творческом полете! Кто жаждет

самовыражения! Кто хочет получить
качественное образование и учиться с

удовольствием! Кто стремится познакомиться
с удивительными людьми! Кто желает найти
интересную работу! Факультет журналистики

ВГУ открывает двери! Вас ждут
увлекательный и исчерпывающий рассказ

об обучении и жизни на факультете,
знакомство с преподавателями и студентами.

Будущие журналисты, рекламисты
и пиарщики! Приходите!

Журфак ждёт именно ВАС!
1 и 15 октября в 11.00

Адрес: ул. Хользунова, д. 40 (корпус №6)
Тел.: (4732) 13-17-56

ЖИЗНЬ
В ТВОРЧЕСКОМ

ПОЛЕТЕ

Футбольный спектакль
«Факел» - «Терек» (Грозный) – 2:1

Голы: Усиков, 28. Прокопенко, 70. Эдер,  76.
«Факел»: Дьяконов, Пальчиков, Грачев (Кудрин, 59), Джиоев,

Горин, Лунин, Сапуга (Мурыгин, 76), Прокопенко, Дегтярев (Гикаев,
29), Усиков, Малаховский (Жданов, 68).

«Терек»: Крамаренко, Покорн, Эдер, Варламов, Р.Садаев (Корна-
ухов, 38), Мазаев, Кацаев (Леонов, 66), Уциев (Рамазанов, 46),
Кобозев, Атангана, Адиев (Кулик, 46).

Наказания: Покорн, 24. Лунин, 31. Гикаев, 87. Дьяконов, 89
(предупреждения). Лунин, 90+2 (2-я ж/к, удаление).

Судья: Вячеслав Харламов (Москва).
26 сентября. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов. 4000

зрителей. 17 градусов.

Финишная прямая первен-
ства страны в первом дивизио-
не может преподнести любой
сюрприз. Целый ряд команд (их
наберется с десяток), обеспечив
себе свой минимум, готов торго-
ваться с теми, у кого позиция
шаткая. Торговля эта бывает
разной, как говорится, и оптом,
и в розницу. А главное – торгов-
ля безнаказанная, поди, дока-
жи, что игра куплена.

Футбольный клуб «Факел» пла-
чется на протяжении всего сезо-
на – не хватает финансов, за-
держивают зарплату, не платят
премиальных. И так далее, и тому
подобное (из года, кстати, в год).
Меньше стали говорить о самой
сути игры, а на тренерские ошиб-
ки теперь вообще наложено
табу. И вот эти финансовые сле-
зы, на мой взгляд,  привели к
конкретному матчу с «Тереком»,
у которого если не выиграть, то -
«хана мальчишу» (в смысле, гро-
зит даже не второй дивизион, а
вообще лишение профессио-
нального статуса). А как побе-
дить кавказцев, у которых, по
сути, два равноценных состава,

способных и в премьер-лиге
выступать?! Тем более что «ни в
какие другие игры, кроме само-
го футбола, мы сейчас не игра-
ем» (выражение президента клу-
ба Леонида Воробья). «Раз уж
решили все по-честному, так бу-
дем последовательны до конца»
(его же слова).

И вот соперники на поле - жел-
тая половина (гости) и синяя, ско-
рее, даже бело-голубая (хозяе-
ва). И грозненцы непринужден-
но демонстрируют свой класс:
Атангана потрясает перекладину
ударом с лета метров с двадцати,
капитан Адиев выбегает один на
один с Дьяконовым, и сразу не-
сколько игровых эпизодов,
вскрывающих огромный потен-
циал «Терека». Но на 28-й минуте
оборона гостей как-то очень уж
дружно оставила свободным Уси-
кова, и тот, плотно приложившись
по мячу, в одно касание отправил
его под перекладину – 1:0. Кра-
сота! Народ аплодирует, народ
пытается скандировать почти
забытое: «Факел!», «Факел!»

Короче говоря, прослеживал-
ся спектакль. И опытные фут-

больные люди (болельщики-то
народ наивный) поняли, что
игры, а значит, и интриги, не бу-
дет. И после первого тайма из
почетного зрительского ряда
Центральной трибуны они ушли,
сославшись на то, что надо по-
смотреть по телевидению ЦСКА.
Один из уходивших бросил фра-
зу: «На табло 1:0 так и останется
или будет – 2:1». Финальный сви-
сток, как видите, зафиксировал
– 2:1. Сосед по пластиковому
креслу, кстати, очень известный
в городе болельщик, честно вы-
держал девяностоминутное шоу
(плюс две компенсированные
минуты), а направившись к вы-
ходу, обронил в мой адрес такие
слова: «Будешь на пресс-конфе-
ренции, спроси у начальства, как
мне вернуть деньги за билет на
это позорище?» И добавил: «Пе-
редай привет Нененко – он тоже
стал играть в эти игры!»

Очень неравнодушный чело-
век, очень эмоциональный –
настоящий болельщик. Он верил
в «Факел», не разменялся в этот
вечер на ЦСКА, но пообещал –
больше на него ни ногой…

Нас, болельщиков, научились
ловко обманывать, хотя, по прав-
де говоря, большинству-то зри-
телей самим хочется обмануть-
ся. И покричать (читайте – пома-
териться) на арбитра, и повос-
питывать тренера – замени, мол,
этого… в красных бутсах (Проко-
пенко играет в таких бутсах –
прим. автора). И создать атмос-
феру ложной искренности, кото-
рая потом хорошо делится со ста-
каном на троих…

На послематчевой пресс-кон-
ференции поднявшаяся было

тема договорного матча как-то
скомкалась. Репортерам стало
неловко добиваться правды –
как будто они чьей-то крови хо-
тят, кого-то вывести на чистую
воду (это дело совсем других ор-
ганов). Нененко опять отчитал
представителя газеты «Мое»:
мол, зачем писать о зарплате
футболистов, зачем дразнить
учителей, врачей… Конечно,
можно не дразнить, а сказать,
что профессор-хирург по зар-
плате догнал футболиста на ска-
мье запасных. Можно, да только
кто этому поверит…

Такой вот неожиданный для
вас, уважаемые любители фут-
бола, отчет о матче у меня полу-
чается. Три очка, так необходи-
мых во имя своего спасения,
наша команда взяла. Появилась
перспектива сохранить место в
первом дивизионе. А дальше
что?

О других встречах 36-го тура.
«Спартак» из Нижнего Новгорода
обыграл в гостях «Ангушт» - 2:1 и
теперь именно от него следует
угроза «Факелу», а также махач-
калинским «Динамо» и «Анжи»
(бело-голубые, к слову, уступили
в гостях «Кубани» - 2:5, а их зем-
ляки дома одолели «Волгарь-Газ-
пром» - 3:2). Почему именно от
него? Потому что в Нижнем день-
ги на «игры в футбол» есть, а в
Воронеже их нет… «Химки» с тру-
дом переиграли «Сибирь» - 1:0,
«Урал» продолжил свое победное
шествие по полям страны – 2:0 в
Брянске нанес поражение «ди-
намовцам» (Алхимов записал на
свой счет оба гола). «Авангард» -
«Лада» - 1:0, «СКА-Энергия» - «Ме-
таллург» - 2:1, «Орел» - «Содовик» -
1:3, «Салют-Энергия» - «КАМАЗ».-
0:3, «Машук-КМВ» - «Балтика» -
3:1.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
  И В Н П М О

1. Кубань 35 25 7 3 76-20 82
2. Химки 34 24 8 2 66-22 80
3. Урал 34 21 8 5 51-15 71
4. КАМАЗ 34 17 9 8 42-23 60
5. СКА-Энергия 34 17 7 10 56-32 58
6. Динамо Бр 34 15 9 10 36-26 54
7. Содовик 34 13 14 7 44-25 53
8. Терек 34 15 6 13 37-34 51
9. Волгарь-Газпром 34 15 6 13 39-40 51
10. Балтика 35 13 11 11 35-44 50
11. Салют-Энергия 35 13 9 13 39-48 48
12. Авангард 35 12 12 11 39-35 48
13. Машук-КМВ 34 14 5 15 34-45 47
14. Сибирь 35 13 7 15 45-40 46
15. Факел 35 10 10 15 27-40 40
16. Динамо Мх 34 10 9 15 38-45 39
17. Анжи 34 10 8 16 42-55 38
18. Спартак НН 35 8 12 15 37-50 36
19. Лада 34 9 6 19 30-53 33
20. Орел 34 8 8 18 31-55 32
21. Металлург 35 3 6 26 22-66 15
22. Ангушт 34 3 3 28 26-79 12

Во вторник в нашей газете был напечатан очерк о почетном гражданине
Воронежа, дикторе телевидения, комментаторе и журналисте, друге «Комму-
ны» Галине Поваляевой. А вот сегодня мы вынуждены вновь напечатать ее
фотографию, но уже в траурной рамке. Вчера утром ее не стало.

Жуткая, обжигающая весть!
Галина Андреевна из того первого призыва телевизионщиков, из перво-

проходцев, кто создавал Воронежское телевидение, его славу.
Очень много можно было бы говорить о достоинствах Поваляевой. Но

самые главные из них – потрясающее обаяние, острый, аналитический ум и
человечность. Ей всегда претили несправедливость и высокомерие. Навер-
няка многие наши читатели старшего поколения помнят телеобраз Галины
Поваляевой и ее передачи.

Она многое бы еще могла сделать! Написать, например, книгу воспомина-
ний, передать свой профессиональный опыт молодым…

Но, так или иначе, имя Галины Андреевны Поваляевой вписано в историю
воронежского края. Будем помнить о ней и мы, журналисты «Коммуны».

«Коммуновцы».

Галина Андреевна Поваляева
Нет больше с нами Галины Андреевны Поваляевой.
Ушла эпоха, которую она олицетворяла на Воронеж-

ском государственном телевидении.
Г.А.Поваляева была иконой для верующих в Чест-

ность и Справедливость, кумиром для всех  нас, видев-
ших ее на экране.

А еще Галя Поваляева была удивительно искренним
и честным  человеком. Таких   всегда мало бывает. А она
– была!

Галина Андреевна Поваляева ушла в историю. В
историю Воронежского телевидения и её страны, граж-
данином которой она была и осталась. Останется она и
в памяти тысяч воронежцев, которые помнят и любят
ее.

Останется она и в нашей памяти.

Коллеги и друзья
из Воронежской ГТРК.


